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Sindaco DRAGO CHIARA 

Buonasera a tutte e a tutti. 

Diamo inizio a questa seduta di Consiglio comunale.  

Chiedo al Segretario Dottor Valli di fare l’appello per verificare la presenza del numero 

legale.  

 

Il Segretario procede all’appello 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Quindi, verificata la presenza del numero legale, direi che possiamo dare inizio a questa 

seduta.  

Prima di cominciare con l’ordine del giorno, dato che la volta scorsa me ne sono 

dimenticata dando un po’ l'informazione per acquisita rispetto a quanto uscito già sui 

giornali, devo comunicare al Consiglio comunale che, rispetto alla questione delle 

deleghe, con mio decreto sindacale numero 7 del 16 febbraio del 2023 ho conferito la 

delega alle politiche giovanili all'Assessora Lara Emanuela Maccarini e ho trattenuto 

tra le mie deleghe quella all'istruzione che precedentemente era seguita dall'Assessore 

Lara Maccarini.  

Non so se sul tema ci sono interventi? Altrimenti passiamo all'ordine del giorno 

normale.  

Prego Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Cosa posso dire? Personalmente, visto che avevo seguito comunque la delega alle 

politiche giovanili nei precedenti mesi, quantomeno dall'inizio del mandato 

amministrativo, sono soddisfatto, sinceramente soddisfatto della soluzione che è stata 

adottata; soluzione, uso questo termine perché dal mio punto di vista c'è sempre stata 

un po’ una problematica che forse non è mai emersa o non è mai stata affrontata a 

dovere, ossia che comunque l'Assessora Maccarini aveva un grosso carico di lavoro 

dovuto anche alle numerose deleghe, numerose ed importanti, basti pensare al fatto che 

seguiva i servizi sociali, seguiva l'infanzia e l'istruzione, seguiva l'associazionismo e il 

volontariato e la promozione territoriale; secondo me con questa soluzione, pur 

riconoscendo tutta l'importanza della delega alle politiche giovanili, l'Assessora 

Maccarini potrà proseguire nel suo lavoro in maniera anche forse più leggera, anche 

considerando comunque penso che verrà anche sostenuta ed aiutata da un gruppo che 

non è proprio un gruppo, è una cosa un po’ più complessa nello spazio, e comunque si 

sta dimostrando anche oggi molto partecipe e molto propositivo.  

E con questo concludo.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile.  

Non so se vuoi dire qualcosa tu Lara?  
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Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Volevo solo dire che comunque c'è sempre stata la collaborazione da parte di tutta la 

Giunta, soprattutto col Sindaco, rispetto a istruzione e servizi sociali, perché nel 

mandato precedente il Sindaco seguiva i servizi sociali.  

Concordo col Consigliere Basile, e lo ringrazio per il lavoro che ha fatto perché ho 

trovato comunque, e anche l'Assessore precedente, davvero il gruppo giovanile, il 

centro giovanile davvero un gruppo coeso e molto ben organizzato; questo lo devo dire, 

grazie in primis al lavoro di questi ragazzi, ma sicuramente di quelli che sono stati i fili 

conduttori tra virgolette che mi hanno preceduto e che hanno fatto un buon lavoro. 

Quindi io spero di continuare su questa scia, nonostante io sia diversamente giovane. 

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie sia al Consigliere Basile che all'Assessora Maccarini. 

Sì, anch'io mi unisco ovviamente ai ringraziamenti per il lavoro svolto, anche ai 

ringraziamenti ai ragazzi dello Spazio che comunque sono sempre molto attivi e anche 

molto propositivi e collaborativi, e ci auguriamo insomma di poter fare un buon lavoro. 

Devo dire che la soluzione è nata un po’ da un confronto anche molto aperto, non era 

la cosa a cui avevamo subito pensato, però abbiamo lasciato un attimino di tempo anche 

per sedimentare tutte le varie possibilità dentro la Giunta, e devo dire che anch'io sono 

contenta di potermi occupare di istruzione che è un po’ il mondo da cui provengo e mi 

fa piacere ritornarci dopo sette anni; c'è anche un certo entusiasmo nel rimettersi in 

gioco su questo tema, quindi spero anch'io di poter fare un buon lavoro su questa 

tematica e ringrazio ovviamente Lara Maccarini per il lavoro che ha svolto nei 

precedenti sette anni, perché il tema della scuola è veramente molto complesso, tra le 

istituzioni che ci sono sul territorio, la popolazione scolastica, i rapporti con le famiglie, 

sicuramente richiedono un impegno non irrilevante; e insomma, cerchiamo di 

mettercela tutta sempre all'insegna di un lavoro di squadra.  

Grazie.  

Se non ci sono altri interventi su questo specifico tema, quindi su questa 

comunicazione, io procederei con l'ordine del giorno.  

Nel frattempo è arrivata anche la Consigliera Pezzoni, quindi c'è una presente in più.  

 

 

OGGETTO N. 1 – LETTURA E APPROVAZIONE DEI VERBALI DELLE 

DELIBERAZIONI DEL CONSIGLIO COMUNALE ADOTTATE NELLA 

SEDUTA IN DATA 27.03.2023 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

L'ordine del giorno prevede la lettura e l'approvazione dei verbali delle deliberazioni 

dell'ultimo Consiglio comunale del 27 di marzo.  
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Poi chiedo al Consiglio, ma già l'avevo chiesto informalmente prima, di poter 

anticipare i punti 3 e 4 perché è presente tra il pubblico il Dottor Calissi di Servizi 

Comunali, ed essendo qui per presentarci appunto sia il pef della Tari che le relative 

tariffe, in questo modo potremmo fargli subito esporre i punti di interesse di questo 

Consiglio comunale e poi procedere con il resto della documentazione e dei punti 

all'ordine del giorno.  

Se non ci sono contrari rispetto a questo spostamento, io chiederei al Segretario di 

leggerci gli oggetti delle deliberazioni dell'ultimo Consiglio per la votazione 

dell'approvazione.  

 

Segretario VALLI Dott. STEFANO 

Deliberazione numero 4 avete per oggetto: lettura e approvazione dei verbali delle 

deliberazioni del Consiglio comunale adottate nella seduta in data 30/01/2023;  

deliberazione numero 5 avente per oggetto: interrogazione presentata ai sensi 

dell'articolo 24 del regolamento del Consiglio comunale dai Consiglieri Signori Marco 

Picenni, Robert Carrara, Pamela Cardani e Francesco Giovanni Daleffe appartenenti 

alla lista Picenni Sindaco, Lega, Fratelli d'Italia, Forza Italia, ad oggetto: 

rendicontazione spese consulenza centro natatorio;  

deliberazione numero 6 avente per oggetto: interrogazione presentata ai sensi 

dell'articolo 24 del regolamento del Consiglio comunale dai Consiglieri Signori Marco 

Picenni, Robert Carrara, Pamela Cardani, Francesco Giovanni Daleffe, appartenenti 

alla lista Picenni Sindaco, Lega, Fratelli d'Italia, Forza Italia, ad oggetto: mozione via 

Bergamo, installazione semaforo a chiamata;  

deliberazione numero 7 avente per oggetto: regolamento per la celebrazione dei 

matrimoni civili e la costituzione delle unioni civili presso strutture ricettive in uffici 

separati di Stato civile; approvazione;  

deliberazione numero 8 avente per oggetto: ratifica deliberazione di Giunta comunale 

adottata in via d'urgenza numero 35 del 23/03/2023 ad oggetto: variazione numero 

1/2023 al bilancio di previsione 2022/24 in esercizio provvisorio, parte investimenti in 

esito ad assegnazione fondo avvio opere indifferibili 2023;  

deliberazione numero 9 avente per oggetto: mozione presentata ai sensi articolo 24 del 

regolamento del Consiglio comunale dai Consiglieri Signori Marco Picenni, Robert 

Carrara, Pamela Cardani e Francesco Giovanni Daleffe appartenenti alla lista Picenni 

Sindaco, Lega, Fratelli d'Italia, Forza Italia, ad oggetto: conciliazione scuola famiglia;  

deliberazione numero 10 avente per oggetto: mozione presentata ai sensi dell’articolo 

24 del regolamento del Consiglio comunale dai Consiglieri appartenenti alla lista 

Picenni Sindaco, Lega, Fratelli d'Italia, Forza Italia, ad oggetto: approvazione 

regolamento per la tutela e valorizzazione delle attività agroalimentari tradizionali 

locali; istituzione delle DE.CO., denominazione comunale;  

deliberazione numero 11 avente per oggetto: mozione presentata ai sensi dell’articolo 

24 del regolamento del Consiglio comunale dai Consiglieri Signori Marco Picenni, 

Robert Carrara, Pamela Cardani e Francesco Giovanni Daleffe, appartenenti alla lista 
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Picenni Sindaco, Lega, Fratelli d'Italia, Forza Italia, ad oggetto: modifica del 

regolamento per il diritto alle informazioni e di accesso ai documenti amministrativi. 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Segretario.  

Ci sono interventi su queste deliberazioni?  

Se non ci sono, chiederei al Consiglio di esprimersi su questo tema. 

Chi è favorevole ad approvare queste deliberazioni? Contrari? Nessun contrario. 

Astenuti? Nessun astenuto.  

Quindi il punto è approvato all'unanimità.  

 

 

OGGETTO N. 2 – ART., C. 683, L. 147/2013 E DELIBERAZIONE ARERA N. 

363/2021/R/RIF: PIANO ECONOMICO FINANZIARIO DEL SERVIZIO 

INTEGRATO DI GESTIONE DEI RIFIUTI (PEF) PER IL PERIODO 2022-2025 

– APPROVAZIONE REVISIONE STRAORDINARIA INFRA-PERIODO – 

ANNUALITA’ 2023, EX COMMA 8.5 DEL 363/2021/R/RIF. E COMMA 4.7 MTR-

2 

 

OGGETTO N. 3 – ART. 1, COMMA 683 L. 147/2013 E S.M.I.: TASSA SUI 

RIFIUTI (TARI) – APPROVAZIONE TARIFFE ANNO 2023 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Chiedo quindi al Dottor Calissi, che è tra il pubblico, di raggiungerci per i punti 3 e 4, 

in particolare il primo, quindi in realtà il numero 2 adesso, diventa piano economico 

finanziario del servizio integrato di gestione dei rifiuti pef per il periodo 22/25; 

approvazione e revisione straordinaria infra-periodo annualità 2023 ex comma 8.5 del 

363/2021 e comma 4.7 MTR-2  

Gli lascio la parola.  

 

Dottor CALISSI 

Buonasera a tutti.  

Il primo punto e di conseguenza anche il secondo, sono entrambi relativi alla gestione 

della tassa rifiuti.  

Sono correlati, perché dapprima si definisce il totale della richiesta economica che il 

Comune chiede ai cittadini, nel secondo punto viene definito come questa richiesta 

generale viene ripartita, e quindi vengono definite le relative tariffe; quindi sono due 

punti abbastanza uniti.  

Magari nella descrizione del primo inizierò già anche a parlare del secondo perché 

questa correlazione permette una migliore specificazione di entrambi.  

Primo punto: approvazione del piano economico.  

Rispetto all'anno scorso vedete già nella denominazione del testo dell'oggetto della 

deliberazione, che è una revisione straordinaria infra-periodo.  
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La deliberazione di approvazione del piano economico finanziario che è di competenza 

22, cioè quella che avete approvato l'anno scorso, aveva una valenza quadriennale 

suddivisa su due bienni, quindi 22/23 e 24/25; il 24/25 sarà una questione che 

affronteremo l'anno prossimo, cambieranno come già sappiamo le regole di definizione 

dei costi efficienti, quindi l'anno prossimo avremo modo di ridefinire l'ultimo biennio; 

quest'anno l'ente territorialmente competente, cioè il Comune in quanto nella Regione 

Lombardia non sono stati definiti gli ambiti territoriali ottimali comunque e di 

conseguenza ogni Comune è il soggetto che definisce le metodologie di gestione del 

servizio rifiuti sul proprio territorio, ha fatto una valutazione puramente economica per 

cui per aspetti come dicevo puramente economici è necessario effettuare una revisione 

infra periodo di quanto era già stato approvato nel 2022 per la competenza 23.  

Quindi andiamo a ridefinire, sulla base come sempre di aspetti storicizzati, di costi 

storicizzati, il piano economico finanziario, le voci di costo del piano economico 

finanziario 23, 24 e 25, e successivamente andremo a definire nuovamente le tariffe 

per l'anno 23.  

Due cifre; il piano economico finanziario che vi si chiede di approvare ha una valenza 

totale di 1.116.916 €; mentre il piano economico finanziario del 2022 era di 1.039.000 

€.  

È ovvio che questo comporta, come vedremo poi, un aumento anche dell'aspetto 

tariffario.  

Due aspetti di gestione; non cambia nulla dal punto di vista della gestione così come 

siete abituati a viverla e a vederla, quindi siete un Comune a cui è stato dato avvio alla 

tariffazione puntuale negli anni precedenti, di conseguenza nella definizione tariffaria 

al punto successivo, come siete abituati a vedere, non vi verrà solamente richiesto di 

definire il quadro tariffario sulla base di metri e famiglie, ma avrete anche tutta la 

valutazione, e vi dico che è già positiva nel senso che la vostra cittadinanza comunque 

ha reso una risposta positiva alla sfida che l'amministrazione aveva posto in essere con 

la tariffazione puntuale, quindi andrete a definire una sorta di continuità rispetto gli 

anni precedenti; quelli che sono gli svuotamenti minimi, bidoncino grigio dotato di 

RFID che avete a casa da 40 litri nella vostra bolletta sono compresi degli svuotamenti 

minimi che è necessario che facciate; sulla base dello studio di tutte le utenze del vostro 

territorio, ogni classificazione tariffaria, ogni classe all'interno delle categorie Tari, 

hanno degli svuotamenti minimi.  

Il vostro bidoncino sono 40 litri, io parlerò non tanto di litri ma di numero di 

svuotamento; ogni svuotamento per tutte le meglio comunque è di 40 litri.  

Quindi, vi dicevo già che dal punto di vista della gestione, della sfida che avete portato 

avanti, il risultato è positivo.  

Due piccoli cambiamenti, non di servizi essenziali; uno abbastanza importante perché 

è un cambiamento relativo allo sportello che è presso il vostro Comune; viene duplicata 

la presenza di personale perché con l'avvio della puntuale e con la necessità di 

mantenere degli standard qualitativi abbastanza importanti abbiamo, con 

l'amministrazione, condiviso la necessità di avere due linee di lavoro presso lo 

sportello: una collega mia, un soggetto gestirà solamente il front office per le 
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dichiarazioni, e un soggetto invece gestirà il front office per la consegna delle 

dotazioni. 

Questo per permettere anche a chi ha gestito la pratica dichiarativa in maniera 

telematica, quindi inviandola via e-mail, comunque di poter arrivare in Comune per il 

ritiro fisico della dotazione dotata di RFID e non dover aspettare tempi abbastanza 

importanti.  

Allo stato attuale riusciamo, nell'arco di una settimana, quindi cinque giorni lavorativi, 

a dare soluzione sia alla richiesta di poter venire in Comune per l'aspetto dichiarativo, 

sia anche solo per la consegna della dotazione di RFID. 

Dico “dare risposta” perché allo stato attuale, nonostante sia finita l'emergenza 

pandemica, abbiamo optato, assieme all'amministrazione, a dare comunque continuità 

alla prenotazione allo sportello; quindi per l'accesso allo sportello è meglio prenotarsi, 

anche perché è l'unica via per l'accesso, anche perché questo permette di avere meno 

fila e una continuità lavorativa migliore.  

Questo era il primo aspetto che cambia rispetto alla normale, a quello che siete abituati 

a vedere come servizio di offerta.  

Il secondo aspetto è un aspetto un attimino programmatico; sono stati inseriti dei costi 

per gli interventi presso il centro di raccolta; saranno interventi futuri da stabilirsi con 

l'amministrazione, non è uno stravolgimento ma saranno degli interventi che 

permetteranno di calmierare la gestione dei rifiuti conferiti presso il centro di raccolta, 

adeguare questi ingressi e questa gestione al decreto 116, e anche alla possibilità futura 

di gestione dell'accesso al centro di raccolta per le utenze non domestiche tramite 

un'iscrizione a un albo particolare, che è il 2bis; il tutto per riuscire veramente a 

calmierare e a gestire quelli che sono i conferimenti presso il centro raccolta stesso, 

non tanto per le utenze domestiche ma soprattutto per le utenze non domestiche.  

Ne avevamo già parlato l’anno scorso nella presentazione del piano economico 

finanziario; è cambiato un attimino il mondo generale della gestione dei rifiuti a seguito 

della pubblicazione ed emanazione del decreto 116/2020 che è andato a variare il testo 

unico ambientale del 2006 soprattutto per quanto riguarda il concetto di rifiuto e la 

possibilità o meno per la gestione pubblica di gestire rifiuti che prima erano considerati 

assimilati ed ora sono considerati totalmente speciali.  

Quindi il piano finanziario, come vi dicevo c'è questa necessità di revisione che dal 

punto di vista numerico vi ho detto che è poco meno di 1.117.000 €, si tramuta in un 

quadro tariffario che comporta un aumento per le tariffe delle utenze domestiche di 

circa, la media era di qualcosa in più del 6%, e per le utenze non domestiche la media 

è 8.0 e qualcosa.  

È 5? Ho visto 8 perché non ho gli occhiali; scusatemi, meglio così.  

Domestico e non domestico, come avvengono le suddivisioni?  

Le suddivisioni sono fatte per legge, le categorie sono nel vostro territorio 30 per le 

utenze non domestiche, 6 per le utenze domestiche; le sei per le utenze domestiche non 

sono nient'altro che la numerosità del nucleo familiare in cui la sesta è quella che ha in 

sé anche le famiglie che hanno un numero maggiore di sei; per le utenze non 

domestiche avevo detto che sono 30, vengono raggruppate più o meno nella gestione 
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dell’artigianato, industria, per tutte le utenze che hanno in sé la gestione del cibo, quindi 

ristorazione, bar, mense e pizzerie; il resto sono il terzo settore, che può essere 

dall'associazionismo ai negozi di vicinato.  

Quindi la struttura economica di come vengono comunque gestite e suddivise le tariffe 

è invariata, quindi sia la ripartizione dei costi tra utenze domestiche e non domestiche, 

sia la ripartizione dei costi all'interno delle due macrocategorie domestica e non 

domestica, rimane invariato; quindi più o meno, a meno di grandissime variazioni sulla 

base dell'iscrizione della banca dati nella medesima categoria, più o meno come vi 

dicevo prima l'aumento tocca in pari quota qualsiasi utenza.  

Non è al centesimo perfetto, perché da un anno con l'altro ci sono dei cambiamenti di 

superficie che competono più o meno quasi tutte le categorie, ma qualcuna di più 

rispetto alle altre.  

Dal punto di vista dell'emissione e della componente di insoluto del vostro Comune; il 

vostro comunque è un Comune che nelle ultime tre annualità, non considero il 22 

perché il 22 dal punto di vista della riscossione è appena stato emesso il suppletivo, 

cioè tutti i cambiamenti nel corso dell'anno del 22 sono stati emessi 20 giorni fa, quindi 

non abbiamo ancora la prima scadenza; non considerando quello, il vostro insoluto è 

inferiore al 10%; quindi due anni fa si attestava intorno a meno del 9%, tre anni fa 

meno del 7%; quindi, benché sia una cifra importante, non lo nascondo, è al di sotto di 

quello che può essere la media sicuramente nostra come gestione; noi gestiamo 25 

Comuni in maniera diretta, e per tutti la soglia di insoluto è appena sopra il 10%; quindi 

già trovarsi sotto la doppia cifra è comunque un aspetto positivo.  

Il 2022, con la situazione che vi ho detto, si attesta allo stato attuale al 14%, ma manca 

la scadenza del ruolo suppletivo che è abbastanza importante; quindi con quella 

dovremmo comunque ritornare ad avere una soglia di insoluto vicino alla doppia cifra 

e poi riuscire ad abbatterla con gli insoluti.  

Chiudo solamente con l'indicazione degli svuotamenti; gli svuotamenti per le utenze 

non domestiche non cambiano, gli svuotamenti minimi; quindi stiamo parlando, 

parleremo di 280 litri per chi è da solo, 400 per chi è in due, 480 per tre, 520 in sequenza 

560, 720 per le famiglie che arrivano a sei abitanti.  

Come vi dicevo prima, la situazione è una situazione positiva; ciò non ci ha portato a 

dover mutare questi svuotamenti minimi. 

Quando mutiamo gli svuotamenti minimi? Quando il comportamento di almeno il 60% 

dell'utente tende ad alzare le medie degli svuotamenti già prefissati; però significa che 

sei famiglie su dieci riescono comunque a gestire la situazione sulla base dei numeri 

che vi ho detto; c'è sempre qualcuno che è oltre soglia; in ogni Comune, in ogni gruppo 

c'è sempre la persona che comunque svuota 52 volte, quello è un dato di fatto, è il 

comportamento umano; molte di queste volte, intervistata è ben conscia di quello che 

sta facendo, quindi vuol dire che anche chi va oltre questo limite lo fa con la 

responsabilità di sapere di aver capito il progetto e di capire che probabilmente, anzi 

sicuramente riceverà un'integrazione economica.  

È positivo il 60%, perché se dovessimo allargare la forbice a due svuotamenti in più 

riusciamo a raggiungere circa l'80%, due svuotamenti in più sono meno di 5 €; quindi 
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anche chi sfora rispetto a questa forbice che ci permetterebbe di arrivare intorno 

all'80% la richiesta economica comunque è intorno al 5%.  

Cambia qualcosina nella gestione invece delle utenze domestiche, anche perché è stata 

presa come analisi storica il 2022, che è il primo anno post pandemico in cui non ci 

sono state limitazioni alcune, quindi è cambiato il comportamento nostro come persone 

rispetto alla possibilità di uscire, cenare fuori, mantenere magari anche qualche 

consuetudine che abbiamo avuto, abbiamo portato avanti col Covid che è quello di 

farci portare il cibo a casa e altre cose.  

Quindi sicuramente poco, ma cambia qualcosa sulle utenze non domestiche; sulle 

utenze domestiche invece una continuità assoluta.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Ringrazio il Dottor Calissi per l'esposizione.  

Apro il dibattito consiliare.  

Ci sono domande o interventi? Prego Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Facciamo una trattazione unica per entrambi i punti deduco; dopo facciamo due 

votazioni.  

Chiedo. Ok.  

Buonasera a tutti.  

Io ovviamente ringrazio il Dottore per la disamina che ha fatto.  

Allora, per quanto riguarda la questione Tari, ovviamente spiace apprendere che 

comunque il dato oggettivo è quello dell'innalzamento delle tariffe, quindi 

sostanzialmente quello che interessa ai cittadini purtroppo è che si vedranno una 

tassazione più elevata.  

Mi interessava capire il motivo specifico di questo, da cosa è dipeso; immagino che ci 

siano delle argomentazioni legate all’innalzamento dei costi fissi, dell'energia, del 

carburante e quant'altro, però è bene spiegare ai cittadini come mai subiranno questo 

innalzamento delle tariffe nonostante appunto l'introduzione della tariffa puntuale era 

stata paventata; i cittadini che si sono dimostrati molto collaborativi e molto operosi 

tanto che, appunto grazie a loro, il Comune di Cologno al Serio è riuscito a ottenere 

comunque l'appellativo e il premio di Comune Riciclone.  

Però, ecco, spiace vedere, cioè io mi metto nei panni, ovviamente sono un Consigliere 

quindi sono addentro e certe questioni le approfondiamo qui in questa sede, però un 

cittadino medio che si vede magari recapitare il bollettino con una tassazione più alta 

rispetto agli anni precedenti e non ne capisce bene il motivo, magari vuole vederci 

chiaro.  

Poi, oltre a questo, mi interessava capire rispetto al centro di raccolta, siccome sono 

stati inseriti dei costi legati appunto a degli interventi sul centro di raccolta, volevo 

capire come erano stati quantificati questi costi; visto che non ci sono ancora, non sono 

ancora stati stabiliti degli interventi specifici volevo capire in base a cosa appunto sono 

stati quantificati e inseriti nel piano questi costi.  
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Gli insoluti; sapete benissimo, perché ogni anno lo ribadisco e mi sta molto a cuore il 

recupero degli insoluti, perché non mi sta bene che a causa anche di queste persone che 

non pagano la tariffa rifiuti, però in linea generale le tasse, debbano subirne le 

conseguenze negative anche gli altri cittadini che si dimostrano diligenti rispetto al 

pagamento della tariffa; e quindi l'innalzamento è anche dovuto a questa causa.  

Quindi invito magari l'amministrazione a fare una riflessione anche di interlocuzione 

rispetto alla società che gestisce il servizio, di prevedere, magari di pensare a degli 

interventi un pochettino più forti rispetto al semplice iter di riscossione coatta che è già 

in essere, magari prevedendo anche delle sanzioni aggiuntive rispetto a queste persone, 

benché l'effetto pratico probabilmente sarebbe il medesimo: non pago la tariffa rifiuti, 

non pago neanche la sanzione accessoria; però fino ad arrivare magari a un'azione un 

po’ più forte anche per sensibilizzare un pochettino; ad esempio non ritirare il rifiuto e 

poi fare delle belle lettere e di diffida a questi soggetti fino a pensare magari anche a 

delle segnalazioni in Procura per danno ambientale per inquinamento ambientale. 

Perché purtroppo per molte persone, se non si inizia a utilizzare un po’ la linea dura 

queste persone continueranno a fare quello che vogliono; e fare quello che vogliono si 

spinge fino all'abbandono dei rifiuti.  

Nella disamina del Dottore non si è toccato questo punto, comunque ho letto nel piano 

che, anzi letto nel piano ma anche visto comunque, che si è implementato anche il 

sistema di fototrappole; mi interesserebbe capire il tornaconto rispetto a questo servizio 

e a questo sistema introdotto di recente, per capire anche i numeri dell'abbandono dei 

rifiuti su Cologno per capire la portata del problema e quanto è efficace appunto questo 

strumento per prevenire e anche per individuare i responsabili.  

Sullo sportello, che mi ero appuntato, il Dottore ha spiegato bene.  

E poi ho individuato un numero che mi ha fatto comunque impressione, l'ho individuato 

nel piano, rispetto a un nuovo centro di stoccaggio che è in previsione con un importo 

di spesa stimato per 40 milioni; quindi se magari ci può dare qualche informazione 

rispetto a questo nuovo centro, che penso che sia ovviamente di interesse 

sovracomunale, che andrà a servire un po’ tutti anche gli altri Comuni che fanno parte 

della partecipata.  

Di fatto credo di aver trattato tutti i punti.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni. 

Ci sono altre domande? Così le raccogliamo e poi facciamo replicare?  

Bene, passiamo alle risposte.  

 

Dottor CALISSI 

Allora, mi sono segnato le domande, le guardo; non stavo usando il telefono per altro, 

ma la memoria è molto molto limitata ultimamente.  

L'aumento; al netto dei due servizi aggiuntivi nuovi, l'aumento essenzialmente è legato, 

come ha già indicato lei, ad aumenti di gestione pura; il servizio in sé e per sé è un 
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servizio ahimè, e non può che essere così, su ruota; quindi gode dei benefici 

dell'aumento del gasolio e soprattutto, non ne gode perché non ne abbiamo molto uso 

su gas ed energia, però il gasolio sicuramente per il tutto il mondo raccolta ahimè 

quest'anno è stata un attimino abbastanza impattante.  

Secondo aspetto; è naturale che ogni qualvolta c'è una crisi internazionale, le materie 

prime hanno una fluttuazione abbastanza importante; quindi siamo riusciti 

fortunatamente, e siete riusciti perché non c'entro assolutamente nulla in questo 

risultato, ad avere un effetto positivo con la gestione della raccolta puntuale, che vuol 

dire calmierare lo smaltimento del rifiuto; calmierare lo smaltimento non solo del 

rifiuto che gestite con il RFID ma riuscire a calmierare anche il rifiuto che arriva al 

centro di raccolta, e parlo soprattutto degli ingombranti; e questo è un aspetto positivo. 

Ovvio, quello che né io, né lei, né la società nella sua totalità riesce a gestire, sono le 

vendite delle materie seconde, cioè l'effetto economico della differenziazione che voi 

fate.  

Dall'anno scorso la carta ha perduto praticamente quasi tutto il suo valore; quindi è 

naturale che anche se ne viene prodotta tanta dalla differenziazione, se dalla vendita 

non c'è un ritorno economico importante è pari a zero; ovvio, siete uno di quei Comuni 

che avrà la possibilità, laddove il mercato dovesse tornare a essere positivo, la valvola 

di sfogo vostra è importantissima perché ne avete tanta; e quindi se si passa dalla 

vendita a 5 € la tonnellata a 60, la forbice è praticamente totalmente coperta con un 

plus positivo.  

È ovvio che qui stiamo parlando del futuro; quindi allo stato attuale la carta l'anno 

scorso valeva 60 € la tonnellata, quest'anno si avvicina ai 10 allo stato attuale.  

È dovuto essenzialmente alla crisi energetica; per la gestione della carta serve il gas; 

con un gas con un costo abbastanza esorbitante non si riesce a gestirla; si preferisce 

non gestirla e quindi il depauperamento di quella materia è primaria.  

Quindi assolutamente non è dovuto al malcostume vostro, ma è dovuto ad effetti esterni 

alla gestione.  

Per quello che riguarda il centro di raccolta; non sono stati ancora definiti gli interventi. 

Come vengono commisurati? È la società gestore che propone all'ente territorialmente 

competente quali possono essere gli interventi da definirsi; come vi dicevo prima, sono 

interventi minimi, sono interventi di selezione del rifiuto e di accettazione del 

conferimento all'ingresso, quindi non possono che essere automazione all'ingresso, 

gestione di sapere prima chi entra e che cosa porta soprattutto per le utenze non 

domestiche; quindi vengono fatti su una base di una preventivazione sulla base di 

questi due aspetti.  

Perché è necessario farli? Perché il piano economico finanziario comunque ha una 

valenza quest'anno triennale, arriviamo al 25, ed è necessario comunque dimostrare 

un'ottica di sviluppo nel servizio; quindi non è corretto, con la modalità imposta 

dall'autorità, fare un piano economico finanziario che indichi uno sviluppo di un anno, 

ci deve essere sempre l'occhio che porta almeno al triennio o al periodo che manca alla 

copertura della MTR-2 per quest'anno, sono tre anni.  
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Dal punto di vista degli insoluti, l'avevamo già accennato l'anno scorso; è difficile 

intervenire post; le procedure di riscossione hanno due nomi: c’è quella volontaria e 

quella coattiva, come ha detto.  

La volontaria è finché l'insoluto è nelle casse comunali, quindi può essere gestito 

all'interno del Comune; nel momento in cui il Comune ha esaurito tutte le proprie 

possibilità di escussione del credito, vi è un passaggio che fa diventare quel credito in 

gestione coattiva.  

Per quello che riguarda il Comune di Cologno al Serio, il partner istituzionale per la 

riscossione coattiva è Agenzia della riscossione, quindi la vecchia Equitalia che non 

esiste più ed è stata conglobata dell'Agenzia delle entrate per la gestione dei tributi 

locali, Agenzia per la riscossione, che prende in carico il credito e tende a riscuoterlo; 

da lì in poi il Comune non ha più titolo; ha titolo per la riscossione nel senso che è il 

soggetto creditore ma non ha più titolo nella gestione.  

È ovvio che la procedura la porta avanti Agenzia delle entrate.  

È naturale che l'appetibilità di una bolletta è molto minimale, quindi questo da sempre 

Bankitalia l’ha detto, da sempre anche Agenzia delle entrate l'ha detto, e fino al 2016 

anche il Ministero; ahimè sono crediti elevati nella totalità ma frazionati nel singolo, 

quindi hanno dei costi elevatissimi di gestione perché ogni volta sono in media tra i 90 

e i 120 €.  

Dove la procedura di riscossione coattiva può avere buon esito? Laddove l'insoluto non 

è solo insoluto della bolletta della tassa rifiuti, ma porta con sé ulteriori debiti, quindi 

la cartella esattoriale raggiunge almeno e supera i 20.000 €; sopra i 20.000 € l'agenzia 

delle entrate ha la possibilità di andare a intaccare il patrimonio del soggetto; quindi è 

se una persona fisica immobili, se è una persona giuridica altri beni; al di sotto di questa 

soglia è abbastanza complicato.  

Quindi, l'avevamo già accennato l'anno scorso, che cosa ha fatto il Comune? È 

intervenuto prima che il credito vada in riscossione coattiva, è intervenuto quando è 

ancora in riscossione volontaria; quindi cosa succederà quest'anno? Appena uscita la 

rata 23 della tassa rifiuti di competenza 23, verranno sollecitati i 22; quindi lo si fa, si 

fa il sollecito dell'annualità precedente in un lasso di tempo molto più stretto rispetto a 

quello che era prima; prima arrivavamo a un anno e mezzo, ora rimaniamo nei 5 mesi; 

a maggio si sollecita quello che è scaduto a dicembre.  

Questo più o meno statisticamente ha portato a un recupero di almeno due punti 

percentuali, che sono quei soggetti che non pagano perché hanno scelto di non pagare, 

ma non hanno pagato perché o si sono dimenticati o erano in difficoltà economiche; 

quindi stringendo i tempi tra la scadenza e il primo intervento, si riesce a recuperare 

più o meno questi due punti percentuali che vi permettono di stare sotto la doppia cifra. 

Io sugli abbandoni non ho nulla da dire, non è mia materia, quindi su quello non posso 

rispondervi.  

Dal punto di vista dello sportello, come aveva accennato; l'esigenza di duplicazione 

delle presenze è dovuta al fatto di una gestione veramente qualitativa più in linea con 

quelli che sono i dettami dell'autorità; dall'anno prossimo, e tendenzialmente con un 

inasprimento dei valori percentuali positivi, si darà inizio a quella che è una valutazione 
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qualitativa dei servizi e lo si farà su una base di puri tempi; entro quanto tempo do una 

risposta positiva, negativa o di sospensione a qualsiasi richiesta che l'utente finale fa al 

gestore? Il gestore è anche il Comune, può essere Servizi Comunali ma anche il 

Comune ha le sue competenze di gestione. 

Quindi abbiamo iniziato con quello che è primario contatto che l'utenza ha con noi, che 

è lo sportello; abbiamo duplicato l'orario che permette di abbassare… eravamo a circa 

tre settimane prima della duplicazione, ora siamo riusciti a gestire tutto all'interno della 

settimana, che sono cinque giorni lavorativi.  

Centro di stoccaggio; quei numeri abbastanza importanti che sono indicati sono 

importantissimi, sono 40 milioni di euro almeno dalla prima stima; riguardano il centro 

di gestione dei rifiuti che sorgerà a Chiuduno, quindi di fronte alla nostra sede operativa 

attuale.  

Servizi Comunali ha la sede di direzione Sarnico, ha la prima sede operativa sul 

territorio di Chiuduno, ha la seconda sede operativa nel territorio milanese di Limbiate. 

Quella di Chiuduno è più importante di quella di Limbiate perché fa stoccaggio mezzi, 

di tutti i mezzi aziendali, in più ci sono tutti gli spogliatoi degli operatori, più c'è il 

comparto di mia competenza che è quello della gestione dei tributi e della 

regolamentazione dell'autorità.  

Di fronte agli attuali immobili verrà costruito il centro di stoccaggio che avrà tre linee 

operative; vengono gestiti la carta e la plastica, non viene gestito il vetro allo stato 

attuale, verrà gestito invece l'ingombrante; non viene trattato il rifiuto, quindi quello 

che entra carta esce carta, quello che entra plastica esce plastica, questo è importante 

perché non è una gestione del rifiuto, quindi non cambia la natura qualitativa del rifiuto 

che è in entrata rispetto a quello che è in uscita, è un impianto di selezione; per cui 

verrà selezionato qualitativamente il rifiuto cartaceo, il rifiuto plastico e viene invece 

gestito e primariamente suddiviso ancora, differenziato il rifiuto ingombrante, parlo 

dell'ingombrante, per visualizzarlo pensate a un letto o una poltrona, ovvio è 

ingombrante perché la volumetria non è da poco, quindi ingombrante è proprio 

collegato alla grandezza e alla possibilità di gestione dello stesso; è naturale che 

spostarlo da casa mia è la poltrona, quando arriva al centro di destino questa viene 

ulteriormente suddivisa, quindi legno, materiale tessile, rimane qualcosa che non è 

ulteriormente suddivisibile; questo teoricamente nel centro che sorgerà viene portato 

ad avere una grandezza gestibile, più o meno dei blister, 2 €; questo permette una 

gestione del rifiuto ingombrante molto più… prima di tutto la maneggevolezza e 

un'ulteriore gestione sulla base delle tecnologie attualmente in conoscenza.  

Qual è il risvolto di un'attività e di un intervento così importante per i Comuni soci? Si 

riesce a evitare quello che ho detto prima; si riesce qualitativamente, differenziando il 

medesimo rifiuto, si riesce ad avere una continuità di ricavi, evitare questi flussi 

finanziari dovuti a una qualità non perfetta all'interno delle plastiche.  

Le plastiche verranno suddivise per colore; la bottiglietta di plastica che viene utilizzata 

per bere, sono tre diverse tipologie di plastiche; quindi il tappo è diverso dall'involucro 

che è diverso dal film plastico dove c'è l'etichetta; quindi questo comporta tre diverse 

tipologie di valutazione; averle unite porta a tutti a valere di meno il complesso 
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bottiglietta, averle separate vuol dire che si riesce a dare una valutazione piena a tutte 

queste tipologie; quindi l'impianto è di questo tipo.  

Non mi ricordo se c'era un'altra domanda.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Ringrazio il Dottor Calissi.  

Lascio la parola all'Assessore Raimondi.  

 

Assessore RAIMONDI MATTIA 

Grazie.  

Volevo solo fare un breve accenno in merito all'abbandono di rifiuti.  

allora, è un problema che sicuramente riscontriamo anche sul nostro territorio 

soprattutto nelle aree un po’ più isolate, pensiamo zona Muratella o verso il fiume Serio 

dove tendenzialmente appunto riscontriamo l'abbandono di rifiuti, e alle volte 

addirittura avvengono anche su terreni di privati; ogni tanto sono rifiuti urbani, altre 

volte che derivano dall'edilizia.  

Abbiamo la fortuna di avere sul territorio vari volontari che vanno anche un po’ a 

raccogliere questi rifiuti, e ci fa piacere.  

Allo stesso tempo come Comune quest'anno andremo ad acquistare delle fototrappole 

attraverso dei fondi di Regione; ho già affrontato questo tema con il nuovo comandante, 

ne prevediamo tre presumibilmente, e opteremo quindi appunto ad andare a svolgerne 

l'installazione per vedere almeno di attuare questo primo intervento di deterrenza che 

non avevamo ancora attivato su Cologno; proveremo a seguire questa linea.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Assessore Raimondi.  

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Avevo solo una domanda.  

Per quanto riguarda la gestione dello sportello, se era possibile, se può funzionare con 

una gestione diretta ad opera dei dipendenti della pubblica amministrazione, soprattutto 

per mansioni di ritiro che sono comunque molto snelle.  

Se può funzionare e funziona già così in altri Comuni, o comunque occorre sempre la 

necessaria integrazione di un dipendente esterno.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile.  

Prego Calissi.  

 

Dottor CALISSI 
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Noi abbiamo 25 comuni gestiti, perché il Comune allo stato attuale affida in toto una 

gestione esterna; ovvio che nulla vieta ad un'integrazione di orario, di persone e di 

funzioni da parte della pubblica amministrazione.  

Allo stato attuale i comuni su cui posso dire di operare hanno optato per una gestione 

totalmente esterna; comunque le due cose non è che confliggono; una volta che 

vengono definite le funzioni dell'uno e dell'altro le cose proseguono tranquillamente. 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie.  

Ci sono altri interventi? Prego Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Mi son dimenticato di chiedere prima; è una questione rispetto alla riduzione dei costi 

che ho trovato nel piano tariffario a pagina 7, sia per le utenze domestiche che per le 

utenze speciali. 

A cosa è dovuto? Ho visto tra l'altro che per le utenze speciali ci sono 7.000 € di 

riduzione.  

Poi, per quanto riguarda la risposta che ha dato il Dottore, per cui ringrazio ovviamente, 

chiedevo se per caso fosse possibile, su determinati costi magari fare un ragionamento 

di economia, o se sono tutti costi su cui è impensabile magari fare una spending review 

da questo punto di vista.  

E, ultima cosa, mi chiedevo, siccome è stata una richiesta che noi dell'opposizione 

abbiamo più volte fatto in questa sede, chiedo anche a lei se fosse possibile magari 

pensare all'introduzione del secondo giro di raccolta per la frazione organica per l'intero 

periodo dell'anno, con ovviamente un costo aggiuntivo limitato; se fosse possibile 

secondo lei; ovviamente la risposta politica era già arrivata a suo tempo in questa sede, 

però volevo anche la sua opinione, o se dobbiamo per forza fare una valutazione di 

“quel giorno devono comunque attivarsi e girare i camion su tutto il territorio, quindi 

il costo fisso è quello e la tariffa aumenterà sicuramente del relativo costo”. 

Grazie.  

 

Dottor CALISSI 

Per quanto riguarda le riduzioni che trova a pagina 7; dal punto di vista normativo vi 

sono delle riduzioni che vengono definite extra ordinem; quindi l'esempio classico è: 

io ho gli occhi azzurri; tutti quelli che hanno gli occhi azzurri non pagano la tassa rifiuti.  

Ovvio che una riduzione di questo tipo non può esistere; però facciamolo un attimino 

più semplice: la possibilità di esentare chi ha all'interno del nucleo familiare un 

portatore di handicap; il Comune dove vivo lo fa.  

Queste sono riduzioni che sono definite fuori dall'alveo normativo, sono facoltative; 

alcuni Comuni lo gestiscono nella tassa rifiuti, alcuni altri Comuni lo gestiscono con 

interventi diretti dall'ufficio servizi sociali.  

Nel momento in cui stesso in cui una riduzione di questo tipo, riduzione può essere 

anche del 100% e quindi potremmo parlare anche di esenzione, dovesse essere gestita 
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all'interno dell'alveo della tassa rifiuti, è ovvio che deve trovare copertura con fondi di 

bilancio esterni; quindi i miei occhi azzurri, se non pago la tassa ci deve essere un 

intervento al bilancio che dice: doveva pagarmi 100 €, la paga il bilancio, che poi è 

ancora la stessa cosa dei cittadini comunque.  

Diversamente quelle che sono invece indicate a pagina 6/7 sono le riduzioni che sono 

previste dalla norma; quali sono? Il compostaggio domestico, sono le riduzioni per 

avvio al recupero riciclo da parte delle utenze non domestiche.  

Il fatto che siano descritte e previste dalla norma permette che la perdita di gettito della 

riduzione venga spalmata su tutti gli altri.  

Quindi, facciamo l'esempio che se fossi io, io e lei fossimo gli unici due utenti del 

Comune di Cologno al Serio, lei è molto più bravo di me nella gestione ambientale 

quindi ha avviato presso casa sua, nel suo giardino il compostaggio domestico, la 

riduzione che spetta a lei la pago io; ovvio, in un territorio molto popoloso di utenze 

domestiche e non domestiche questa viene dipanata fra tutte le utenze.  

Dal punto di vista della spending review; sicuramente un'attività di controllo dei costi 

è già in essere; la procedura di redazione del piano economico finanziario è abbastanza 

complessa, ma comunque nasce con un invio della previsione di costo da parte del 

soggetto gestore agli uffici comunali, una redazione interna dei costi di gestione del 

Comune, l'unione delle due che comporta anche stralci, rettifiche e tagli.  

Il tutto deve essere calato e deve permettere all'ente la copertura del servizio in essere; 

quindi se la valutazione del servizio è stato dato in maniera positiva, è ovvio che allo 

stato attuale le posso assicurare che non ci sono servizi che non sono necessari e che 

vengono coperti con la tassazione attuale.  

Con l'ufficio ragioneria e con l'ufficio tecnico del vostro ente è proprio da tempo partito 

un percorso di controllo; e benché siano dei costi, quegli interventi presso il centro di 

raccolta sono sì dei costi, ma dovrebbero portare anche un giovamento, perché come 

vi ho detto sono dei costi che andranno a innestarsi e andranno un attimino a restringere 

quel materiale che viene conferito al centro di raccolta che teoricamente non potrebbe 

essere.  

Il secondo giro dell'organico; sicuramente si può fare tutto, è ovvio che ogni qualvolta 

che viene implementato un servizio, soprattutto se è un servizio che deve coprire la 

totalità del territorio comunale, che siete un Comune popoloso ma anche 

territorialmente abbastanza vasto, l'impatto economico è abbastanza importante; 

sarebbe praticamente il doppio di quello che pagate adesso per il giro; perché? Perché 

non c'è la possibilità allo stato attuale con la tecnologia attuale, soprattutto se non 

stiamo parlando di situazioni molto più onerose, di capire che in via Roma 12 è esposto 

il bidoncino dell'organico e quindi il camion lì passa, ma non passa in via Paganini 16; 

ho detto due vie dove abitano i miei genitori, quindi non ho violato la privacy di 

nessuno.  

Quindi finché non c'è questo, attivare un secondo giro vuol dire che un camioncino o 

due perché sul territorio ce ne sono due, rifanno tutto il giro del Comune; quindi allo 

stato attuale è abbastanza oneroso.  
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Credo, la memoria qui non mi aiuta, il vostro territorio ha aumentato il periodo estivo? 

Ok, quindi ha aggiunto un mese all'inizio e un mese alla fine, quindi un passettino si è 

fatto; è ovvio che si può fare tutto, ma come diceva prima anche lei, bisogna dare anche 

un occhio all'aspetto economico.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie.  

Ci sono altri interventi?  

Se non ci sono mettiamo in votazione i due punti distinti.  

Quindi chiedo al Consiglio di votare in primo luogo per l'ex punto numero 3 che è 

diventato il punto numero 2, cioè la deliberazione Arera piano economico finanziario 

22/25.  

Chi è favorevole? Contrari? Astenuti? 4 astenuti.  

C'è l'immediata eseguibilità.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessun contrario. Astenuti? 4 astenuti come prima, che 

sono Picenni, Cardani, Daleffe e Delcarro; non li avevo nominati così li registriamo. 

Il punto è approvato quindi a maggioranza.  

Passiamo a votare il punto successivo di cui abbiamo fatto l'esposizione insieme al 

punto precedente che è invece la Tari, quindi l'approvazione delle tariffe 2023. 

Chi è favorevole? Contrari? Nessun contrario. Astenuti? 4 astenuti come nella 

precedente votazione. 

Anche su questo c'è l'immediata eseguibilità.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessun contrario. Astenuti? 4 astenuti come nella 

precedente votazione.  

Il punto è approvato a maggioranza.  

Io ringrazio il Dottor Calissi che è sempre molto disponibile e ogni anno ci presenta i 

punti della Tari, e gli auguro una buona serata.  

 

 

OGGETTO N. 4 – ART. 170 D.LGS. 267/2000 E S.M.I.: DOCUMENTO UNICO DI 

PROGRAMMAZIONE (DUP) 2023-2025 – PROGRAMMA OPERE PUBBLICHE 

2023-2025 – PIANO ALIENAZIONE E VALORIZZAZIONI 2023-2025 – 

PROGRAMMA PER L’ACQUISTO DI BENI E SERVIZI PER IL BIENNIO 2023-

2024 – PROGRAMMA INCARICHI 2023-2025: ESAME ED APPROVAZIONE  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Possiamo quindi passare al punto numero 4, precedentemente punto numero 2, che è 

la presentazione del documento unico di programmazione 2023/2025, con il 

programma delle opere pubbliche, il piano delle alienazioni e valorizzazioni 23/25, il 

programma per l'acquisto di beni e servizi per il biennio 23/24, il programma incarichi 

23/25 e l'esame e l'approvazione appunto di tutta questa documentazione.  

Lascio la parola, in realtà sarà un'esposizione un po’ corale di Giunta e Consigliere 

delegato, credo che la prima parte sia di Daniele; quindi gli lascio la parola.  
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Assessore PEZZOLI DANIELE 

Farò una parte introduttiva giusto per inquadrare quello che è il periodo storico dove si 

cala questo bilancio, dove si cala il dup che poi di fatto come conseguenza ha dettato 

le regole per la redazione del bilancio di previsione 23/25 che approveremo giovedì.  

Sicuramente veniamo da un periodo diciamo abbastanza complicato, per usare un 

eufemismo, ovvero da un biennio che ha segnato completamente il sistema economico 

mondiale che è il biennio pandemico del covid 20/21, che è cascato in un altro anno 

che ha visto l'uscita da questa crisi sanitaria mondiale con una lenta quantomeno ripresa 

di quello che è la parte dell'apporto tributario al bilancio di previsione, ma siamo di 

fatto cascati in un'altra crisi globale che è quella causata dalla guerra Russo-Ucraina 

che ha causato un'impennata dei costi delle materie prime, dei costi energetici che ha 

avuto come conseguenza quella che nel 2023 il tasso inflattivo è schizzato di fatto alle 

stelle quando venivamo da anni in cui, se non era negativo poco ci mancava.  

Che effetto ha avuto sul bilancio questa modifica, tutta questo scenario?  

Sicuramente il 2023 e per gli anni successivi, si vede all'interno del bilancio un apporto 

maggiore di quella che è la parte tributaria e di quella che è la parte extra tributaria, in 

particolare sulle entrate correnti; dall'altro lato compensato da un drastico calo di quelli 

che sono i trasferimenti di parte corrente che abbiamo avuto soprattutto negli anni 

legati alla pandemia, ma anche nel 22 legati al caro energetico; di fatto gli unici 

contributi che al momento abbiamo iscritto in bilancio per quanto riguarda una parte 

un po’ straordinaria, sono sul 23 e sono, se non ricordo male, circa 114.000 € che 

calmierano in parte quello che è il caro energia; rispetto ad esempio, anche solo diciamo 

isolato il caro energia, a quello che era il contributo per lo stesso motivo dell'anno 22 

che era tre volte tanto; quindi siamo a un 30% di contributo.  

Dal punto di vista normativo le regole principali alla redazione del bilancio 2023/25 

derivano soprattutto, anzi principalmente dalla legge di bilancio; evidenzio qualche 

norma, non la parte generale, ma qualche norma che ha avuto delle ricadute anche sul 

nostro bilancio.  

Sicuramente, come vi dicevo prima, lo stanziamento di un contributo straordinario per 

il caro energia che è comunque un terzo rispetto a quello del 22 nella speranza che 

possano arrivare altri contributi; abbiamo comunque tenuto monitorato la curva 

dell'aumento dei prezzi che fortunatamente ha cambiato direzione e sta lentamente 

calando, quindi all'interno del bilancio che approveremo giovedì abbiamo tenuto conto 

di questo contributo e c'è questa proiezione comunque di un graduale calo del costo 

energetico.  

Ha avuto poi un effetto relativo ma ci ha portato a una delibera a fine gennaio, 

l'istituzione della definizione agevolata che ha toccato il nostro Comune in particolare 

per lo stralcio delle cartelle, anzi ci è stato chiesto di deliberare sullo stralcio automatico 

della parte di sanzioni e interessi delle cartelle sotto i 500 €; vi ricordate che a fine 

gennaio abbiamo optato per non aderire a questo stralcio automatico, ma per fare in 

modo che il cittadino presentasse la domanda di definizione agevolata contenente 

anche questi tributi, perché così facendo almeno potremo rientrare della quota capitale. 
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Poi c’è stata un'altra delibera che abbiamo fatto la fine di marzo che ha recepito questa 

norma inserita nella legge di bilancio, ci sono stati dei contributi da parte del Ministero 

del Mef e da parte del Ministero delle infrastrutture e dei trasporti per compensare 

l'aumento dei prezzi; e quindi abbiamo deliberato questa variazione a fine marzo che 

ha recepito questo stanziamento del 10% dei principali bandi PNRR che il nostro 

Comune ha ricevuto in parte e riceverà.  

Poi, un'altra norma che ha avuto influenze, anche se poche relative sul nostro bilancio, 

in particolare è stato il decreto milleproroghe che è stato convertito in legge a febbraio 

del 2023; e diciamo che in particolare per noi rileva il punto in cui ha previsto che 

anche i proventi delle sanzioni del codice della strada potessero essere usati per 

calmierare il caro energetico di fatto; e rispetto magari al triennio precedente 20/21/22, 

dove abbiamo sul bilancio 23/25 questo questa riduzione dei trasferimenti per la parte 

corrente, vi ricordate il fondo funzioni fondamentali piuttosto che lo stesso contributo 

per il caro energia, abbiamo invece dei contributi molto importanti di cui poi parleranno 

i colleghi Assessori in ambito PNRR; la normativa PNRR che è intervenuta non solo 

ha introdotto delle nuove opere, dei nuovi spazi, si parla di progetti PNRR nativi, 

quindi che sono nati con le norme del PNRR come ad esempio il bando che ci siamo 

aggiudicati della mensa, ma che al suo interno ha inglobato dei contributi che erano 

stati in realtà erogati dallo Stato con altre destinazioni; ad esempio la ristrutturazione 

dei ponti, piuttosto che la realizzazione dell'asilo nido, piuttosto che l'efficientamento 

energetico delle scuole; erano contributi erariali che sono confluiti nel PNRR.  

L'effetto qual è stato? Quello di rimodulare tutto il piano di scadenze, quindi il lavoro 

che hanno dovuto effettuare i nostri uffici è stato quello di riprogrammare e fare tutti i 

cronoprogrammi, di conseguenza l'effetto sul bilancio è stato quello di rivedere tutto il 

fondo pluriennale vincolato che sposta le risorse che noi introiti per effetto dei 

contributi PNRR che riceviamo sui vari anni a seconda di quando la spesa per questi 

progetti diventa di fatto esigibile; quindi anche questo ha avuto comunque effetto sulla 

programmazione del bilancio 23/25.  

 

 

(Intervento senza microfono) 

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Non è non è semplice, lo dimostra comunque il fatto che proprio oggi in Conferenza 

Stato-Regioni è stata approvata la richiesta da parte degli enti locali di prorogare 

ulteriormente di un altro mese l'approvazione del bilancio di previsione; diciamo che è 

una proroga che a noi non interessa perché abbiamo comunque depositato i documenti 

a fine marzo e approveremo il bilancio giovedì, però di fatto questo è significativo del 

fatto che vuol dire che ci sono molti enti che sono comunque tuttora in difficoltà, e la 

situazione non è ancora tornata nella più completa normalità.  

Considerate che di norma il bilancio di previsione comunque va approvato il 31 di 

dicembre; già abbiamo avuto diverse proroghe, oggi ce n’è stata un'altra; quindi, ecco, 
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è una situazione generale che è in miglioramento ma non è ancora definitivamente 

stabile.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Per quanto riguarda diciamo questo documento unico di programmazione, giustamente 

l'Assessore Pezzoli rilevava questa difficoltà che prosegue dopo il periodo pandemico 

che comunque ha visto una sua specificità, sia nella gestione ordinaria ma anche nei 

trasferimenti che sono stati nel periodo covid, diciamo che questo ulteriore nuovo 

periodo invece si caratterizza per degli investimenti straordinari che sono arrivati nel 

nostro Comune per bandi a cui abbiamo partecipato prima che venisse insomma 

attivata la cosiddetta linea del PNRR, già al termine della prima fase pandemica nel 

2020 avevamo partecipato al bando per la messa in sicurezza, nel 2021 in primavera al 

bando per l'edilizia scolastica 0-6, e diciamo che ci siamo quindi aggiudicati degli 

importanti contributi a fondo perduto che portano il nostro piano investimenti triennale 

presente in questo dup 23/25 a circa 12 milioni e mezzo di euro; una cifra davvero 

molto molto importante che ci permetterà di realizzare tanti investimenti necessari per 

il paese soprattutto su alcune particolari tematiche, penso ovviamente agli oltre 7 

milioni e mezzo che saranno destinati alle scuole del nostro territorio e che andranno 

davvero a mettere risorse che non si vedevano da tempo su queste importantissime 

strutture che di fatto garantiscono poi l'educazione e la crescita delle nostre bambine e 

dei nostri bambini.  

Quindi, insomma, come ricordava anche l'Assessore Pezzoli, anche con uno sforzo 

molto importante da parte dei nostri dipendenti comunali, che mi sembra doveroso 

ringraziare perché davvero l'impegno che tutti gli uffici stanno mettendo per riuscire a 

conseguire questi obiettivi, e non è facile soprattutto perché la gran parte di questi 

contributi è arrivata sotto una forma e poi è stata acquisita nel PNRR, quindi con tutta 

una serie di regole da applicare dopo che di fatto i vari procedimenti erano cominciati, 

comportando quindi un impegno maggiore rispetto a progetti già nativi PNRR, come 

quello della mensa, per cui si sapeva che le regole erano quelle e si è andati anche con 

maggiore anche tranquillità rispetto poi all'esperienza acquisita. 

Quindi davvero un grande ringraziamento.  

Ricordiamo che lo sforzo PNRR sui Comuni è uno sforzo molto importante in un 

momento storico in cui i Comuni hanno evidenziato, tramite Anci e tramite Conferenza 

Stato-Regioni, anche una difficoltà nel reperire il personale; quindi non solo, diciamo, 

una difficoltà per gli organici che comunque nei nostri enti nel corso degli anni si sono 

sempre più assottigliati e presentano caratteristiche peculiari per età e per 

specializzazioni, ma anche proprio questa difficoltà nel momento in cui lo Stato mette 

a disposizione forme nuove per assumere anche a tempo determinato figure tecniche 

per il PNRR, la grossa difficoltà nel reperirle; con la conseguenza che di fatto tutti gli 

sforzi vengono comunque nella maggior parte dei casi gestiti dai nostri dipendenti 

comunali, devo dire davvero con impegno e con grande motivazione; quindi davvero 

li ringrazio molto.  
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Qui vedete proprio il grafico che è presente nel dup, nel quale si vanno un po’ ad 

esaminare anche le fonti dei contributi e quindi degli investimenti previsti nel triennio; 

non mi dilungo oltre, farò poi una brevissima presentazione sulla parte dell'istruzione, 

lascio la parola all'Assessora Guerini per una breve carrellata di quelli che sono i 

contributi principali che compongono il nostro piano investimenti triennale.  

 

Assessore GUERRINI GIOVANNA 

Buonasera a tutti.  

Come ha illustrato la nostra Sindaca i contributi che ci siamo aggiudicati, permettetemi 

di ringraziare principalmente la nostra Sindaca che è andata a caccia di tutti i contributi, 

i bandi possibili e immaginabili con naturalmente il contributo degli uffici, ma in primis 

il ringraziamento mio e della nostra amministrazione va proprio a Chiara Drago.  

Quindi, dopo aver partecipato a questi bandi ci siamo aggiudicati contributi 

principalmente per l'edilizia scolastica per un ammontare superiore ai 7.600.000 €. 

La suddivisione del nido e polo 0-6 di circa 3.284.000 €, questi importi sono già 

comprensivi del più 10% che, come si è detto prima, è il contributo suppletivo che 

abbiamo richiesto, che ha stanziato il Ministero per contribuire a calmierare il caro 

prezzi.  

Il polo 0-6 come nasce? Nasce proprio dalla volontà scaturita nel periodo difficile della 

pandemia, dal confronto con gli enti e con le scuole, abbiamo ricordato anche durante 

la presentazione di settimana scorsa l'appello accorato di Don Emilio, l'allora nostro 

curato e il Presidente della scuola dell'infanzia perché diceva: il problema è grosso, 

pensiamoci tutti insieme perché i bambini sono della comunità.  

Da lì proprio il confronto e la volontà e l'ottimismo di partecipare a questo bando che 

fortunatamente con grande orgoglio ci siamo aggiudicati.  

Il nido e il polo 0-6 oltretutto permetterà anche di avere una nuova mensa per la scuola 

dell'infanzia, quindi differenziata; e daremo la possibilità ai bambini di poter godere di 

un momento di convivialità in tranquillità, non essendo più legati a questi turni che si 

fanno attualmente tra la mensa per la scuola dell'infanzia, della primaria e della 

secondaria; e ulteriormente di adeguare quella che è la mensa, quindi di risolvere quelle 

che sono le criticità attuali con delle tecnologie, in particolare un impianto del 

trattamento dell'aria, che creerà un nuovo comfort all'interno dei locali che sappiamo 

tutti che hanno sempre avuto delle criticità.  

Due importanti interventi sono: l'efficientamento della scuola primaria con un 

intervento che costerà 970.000 €; la trasformazione della scuola secondaria in un 

edificio NZEB, quindi a consumo quasi zero; la nuova messa a scuola della scuola 

secondaria e completerà praticamente per tutti i plessi la possibilità di avere dei locali 

all'uopo destinati per rendere proprio più confortevole l'utilizzo e il partecipare alla 

mensa come un momento proprio collettivo. 

 

Cito brevemente quello che è il cronoprogramma degli interventi.  

Il nido e polo 0-6; si è concluso in questi giorni la manifestazione di interesse; poi la 

centrale unica di committenza della provincia di Bergamo, con la quale siamo 
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convenzionati, procederà con la gara e inizio lavori è previsto per giugno 2023, fine 

lavori 2025.  

Lo stesso vale per l'efficientamento della primaria: giugno 23, fine lavori 25.  

La trasformazione della secondaria: luglio 23/25.  

Per la trasformazione della secondaria, oltre al contributo ministeriale iniziale di più di 

800.000 €, abbiamo ritenuto importante anche chiedere un contributo al GSE, un 

contributo che ci ha portato appunto all'aumento considerevole dello stanziamento, 

sono quindi 2.600.000 €, e ci sarà un efficientamento consistente e l'applicazione di 

tecnologie all'avanguardia per quanto riguarda la climatizzazione di tutti i locali.  

La nuova mensa della secondaria partirà ad ottobre e i fine lavori saranno previsti per 

il 2025.  

Per quanto riguarda l'intervento di messa in sicurezza del ponte Rocca, che è il primo 

intervento che partirà; questo, come si è detto prima, era un contributo non nativo 

PNRR che poi è confluito appunto nel PNRR; i lavori inizieranno a giugno del 2023; 

abbiamo considerato di posticiparli, anche se la gara è già stata fatta nel 2022, perché 

sappiamo benissimo che in questo periodo la nostra comunità avrà parecchi eventi, 

dalle comunioni, alle cresime, all’ordinazione di Don Paolo Cappelletti, e quindi 

abbiamo ben pensato di procrastinarli a giugno per contenere quantomeno il più 

possibile i disagi.  

Abbiamo un bando al quale abbiamo partecipato nel 2021 che si chiama Sicuro Verde 

Sociale; è un progetto in attesa di graduatoria; abbiamo avuto delle ulteriori 

comunicazioni le scorse settimane, e su questo è previsto l'efficientamento del cortile 

Cristini, quindi i nostri edifici di edilizia residenziale, di edilizia sociale.  

In previsione abbiamo fatto parecchie richieste; l'ultima dello scorso dicembre per un 

contributo per piazza Agliardi, e stiamo inseguendo bandi proprio per poter intervenire 

per una riqualificazione complessiva; e auspichiamo che durante l'anno possiamo 

vederci aggiudicati anche questo contributo.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Per quanto riguarda altri contributi che compongono la parte investimenti che abbiamo 

visto prima, non possiamo dimenticare, ma ne farà cenno anche dopo il Consigliere De 

Franceschi, il bando che ci siamo aggiudicati con il distretto del commercio, terzi in 

Lombardia per 620.000 € di contributi. 

A breve partirà anche il bando proprio per le attività commerciali con 200.000 € a loro 

destinati.  

Per quanto riguarda i fondi sull'informatica siamo a 350.000 € di risorse che ci siamo 

aggiudicati.  

Per queste sette linee di investimento avete visto che quella sull'esperienza del 

cittadino, quindi il sito Internet, ha adeguato le nuove linee guida, è stata completata di 

fatto; e le altre verranno svolte quest'anno.  

Ci siamo aggiudicati, e fa parte della parte investimenti, anche un bando regionale sulla 

sicurezza, lo ricordava prima l'Assessore Raimondi, per l'acquisto di fototrappole e il 

potenziamento della rete tecnologica, della videosorveglianza comunale.  
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E un altro indirizzo strategico che avete sicuramente visto nel documento unico di 

programmazione, nella parte relativa al centro storico quindi alla rivitalizzazione, al 

potenziamento delle attività nel centro storico, una delle missioni che ci siamo dati è il 

potenziamento dei servizi socio sanitari; sapete che abbiamo partecipato alla 

manifestazione di interesse per avere una casa di comunità a Cologno ormai più di un 

anno fa; non siamo stati selezionati, partecipavamo con l'ex edificio BCC ma le 

interlocuzioni con gli enti che si occupano di potenziare i servizi sanitari sul territorio 

sono proseguite e siamo speranzosi di potere ottenere a breve un potenziamento dei 

servizi che sono già presenti sul territorio e che in particolare saranno collocati nel 

nostro centro storico.  

Tocco molto rapidamente la tematica l'istruzione, quindi delle scuole, per dire quelle 

che sono un po’ le nostre linee che trovate appunto nel documento unico di 

programmazione; lo scorso anno abbiamo approvato in Consiglio comunale il 

potenziamento dei servizi per l'infanzia, che ovviamente si collega anche a quanto 

ricordava prima Giovanna sulla creazione del nuovo nido comunale; abbiamo 

approvato questa convenzione per il sistema 0-6 che ricomprende all'interno i due nidi 

privati convenzionati che sono esistenti, la scuola dell'infanzia paritaria e la scuola 

dell'infanzia statale; è importante avere intorno al tavolo tutti questi interlocutori, ne 

abbiamo parlato anche giovedì presentando appunto il polo 0-6, il coordinamento 

pedagogico territoriale è un elemento molto innovativo del decreto legislativo 65 che 

ha istituito lo 0-6, e quindi noi come Comune non vogliamo tirarci indietro, vogliamo 

fare anche noi la nostra parte, e abbiamo proprio previsto di potenziare questa linea di 

intervento.  

Ovviamente proseguirà il supporto anche al potenziamento dell'offerta formativa di 

tutte le scuole del territorio con il piano per il diritto allo studio, attraverso anche una 

concertazione che trova poi il suo luogo di sviluppo nella commissione scuola ed 

educazione.  

Gli investimenti sui tre plessi li ha ricordati poco fa appunto Giovanna Guerini.  

E infine, uno dei temi a cui si sta lavorando ora e che è legato un po’ anche all'incertezza 

che è relativa al nostro istituto comprensivo nel momento in cui la figura apicale, quindi 

la dirigente, non dirigerà più il nostro istituto, è riuscire ad affrontare un periodo di 

incertezza che ovviamente riguarda e preoccupa insegnanti, famiglie e anche il 

Comune che si trova a non sapere chi sarà l'interlocutore con cui avere a che fare per 

progettare i servizi educativi del prossimo anno; e quindi il tema è un po’ quello di 

arrivare ad un patto per la scuola che in qualche modo cerchi di salvaguardare non solo 

i servizi già esistenti ma che vada anche ad implementare delle linee di intervento che 

in qualche modo si accompagnino agli investimenti che stiamo facendo; perché se 

investiamo sette milioni e mezzo in strutture scolastiche, non lo facciamo 

semplicemente per un'operazione di maquillage sulle scuole, vogliamo sì renderle più 

belle ma anche vogliamo che poi quello che si fa lì dentro, quindi tutto l'aspetto 

pedagogico e didattico, sia innovativo e in qualche modo trovi davvero in questi nuovi 

spazi, o in questi spazi più belli, più confacenti anche alle dinamiche educative 
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contemporanee, trovi la possibilità di dispiegarsi in tutte le potenzialità a beneficio 

chiaramente di bambine e di bambini.  

I fondi del PNRR non riguardano solo i Comuni ma anche le scuole; avrete letto che 

appunto le scuole hanno ricevuto importanti finanziamenti su bandi a sportello, ma 

anche su bandi che in realtà sono stati poi attribuiti direttamente alle scuole per la 

dispersione, cioè contro la dispersione scolastica, e il nostro istituto comprensivo ha 

ricevuto un finanziamento importante per questi progetti, e il cosiddetto piano scuola 

4.0 per innovare la didattica attraverso l'utilizzo del digitale, ma non solo.  

Le linee di finanziamento sicuramente proseguiranno; proprio qualche giorno fa il 

ministro Valditara ha annunciato ulteriori milioni che arriveranno alle scuole per la 

formazione dei docenti, quindi anche noi come Comune vogliamo in qualche modo 

dare un supporto, pur sapendo che una delle difficoltà che la scuola potrebbe incontrare 

è legata all'incertezza di non sapere chi poi aiuterà fattivamente le insegnanti e gli 

insegnanti nell'andare a realizzare questi progetti, e non è insomma una cosa da poco. 

Lascio la parola a Mattia Raimondi per la sua parte.  

 

Assessore RAIMONDI MATTIA 

Grazie.  

Allora, io ho suddiviso in una breve sintesi i principali obiettivi e le azioni inserite 

all'interno del dup e suddivise per le mie varie deleghe.  

Per quanto riguarda gli sport; abbiamo come principale obiettivo quello ovviamente di 

sostenere le associazioni sportive e lo sport in senso lato, ovvero non solo per 

promuovere uno stile di vita sano, ma ovviamente per creare aggregazioni e legami 

sociali.  

Quali sono i principali interventi sui quali abbiamo già lavorato e sui quali lavoreremo 

in futuro? 

Allora, sicuramente il palazzetto dello sport; come avete visto nell'ultimo anno ci sono 

stati vari interventi di ammodernamento, come la pavimentazione, le luci, l'impianto di 

condizionamento; stiamo finendo alcuni interventi di sistemazione del nuovo impianto 

audio e delle tende oscuranti, e abbiamo intenzione di continuare una progressiva 

manutenzione anno dopo anno di questa struttura, anche grazie alla collaborazione che 

abbiamo con le associazioni sportive che spesso ci consigliano dove intervenire e cosa 

fare.  

Un altro dei principali obiettivi in tema sportivo è la realizzazione di uno Skate Park 

che, come avevamo già detto nei precedenti Consigli, era anche una richiesta del 

Consiglio comunale dei ragazzi.  

Mentre invece per quanto riguarda le attività sportive da svolgersi nei parchi; abbiamo 

recentemente inserito nel parco di via Caniana un nuovo canestro con delle linee gioco 

per poter praticare lo Street Basket, e vogliamo proseguire nell'implementazione 

andando a inserire un nuovo canestro nel parco di via Todeschini e anche lì sulla 

piattaforma inserire delle linee di gioco.  

Vogliamo continuare ad incentivare, o meglio a supportare, le associazioni sportive del 

nostro territorio anche con degli eventi, come lo “sport in centro” che si ripeterà 
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quest'anno nella sua terza edizione a settembre, dove le più giovani e i più giovani 

potranno provare i vari sport che le nostre associazioni del territorio praticano.  

Per quanto riguarda invece il tema manutenzioni; è un tema molto ampio e nel dup 

abbiamo deciso di focalizzarci principalmente su lavori da svolgere nel centro storico 

che ovviamente andranno messi in priorità in base anche ad ulteriori interventi che 

dovremo fare al di fuori e che troveremo man mano durante gli anni.  

Per quanto riguarda appunto il centro storico; abbiamo svolto già alcuni interventi nel 

parco Rocca, che è un'area sempre più utilizzata soprattutto in primavera/estate per gli 

eventi, dove è stato inserito un nuovo impianto di illuminazione e a breve verranno 

inserite delle nuove bacheche, alcune delle quali andranno a sostituire quelle esistenti 

e altre invece saranno di nuova fabbricazione, e inseriremo anche un nuovo quadro 

elettrico per andare a supporto dei piccoli eventi che di solito si svolgono durante la 

stagione estiva all'interno del parco stesso.  

Sempre in centro storico andremo ad inserire un defibrillatore automatico che mancava 

nel nostro centro, che tra l'altro abbiamo visto essere stata danneggiata la colonnina 

recentemente, ancora prima che venisse installato; però, vabbè, provvederemo a 

sistemarlo e successivamente ad inserire il DAE. 

Poi proseguiremo con la manutenzione del fossato; e uno degli interventi che verrà 

svolto a breve sarà appunto la sistemazione dei cordoli che hanno riscontrato spesso 

delle criticità, che però ormai sono fondamentali per il sostegno delle apparecchiature 

illuminanti e per la protezione le stesse.  

Al di fuori del centro storico, come principali interventi, abbiamo messo nel dup le 

asfaltature che avevamo già previsto l'anno scorso e che riprenderemo a svolgerle in 

questa stagione utile di primavera.  

Per quanto riguarda invece la mobilità; il nostro obiettivo principale è quello di 

incentivare la mobilità leggera; andremo quindi, o perlomeno uno dei principali grandi 

obiettivi è la realizzazione della ciclabile fra Castel Liteggio e Cologno al Serio; con 

quale obiettivo? Non la semplice connessione del paese alla frazione, ma andare a 

creare una serie di infrastrutture, in accordo con altri paesi quali Zanica, Urgnano, 

Morengo, Brignano, Lurano e Spirano, al fine di incentivare la mobilità dolce fra i 

paesi, e principalmente la linea Treviglio – Cologno, Cologno-Bergamo; tra l'altro 

questo percorso dovrebbe essere anche coinvolto nella realizzazione della ciclabile 

Milano-Monaco.  

Sempre grazie all'ottenimento dei fondi derivanti dal bando del distretto del commercio 

accennato prima; andremo anche a recuperare le strade agrosilvopastorali mettendole 

in sicurezza e introducendo una nuova segnaletica dei percorsi; in merito a questo tema 

poi entrerà un po’ più nel dettaglio il Consigliere De Franceschi riguardo a questo 

progetto.  

Un altro importante intervento, o meglio lavoro, già iniziato, che dovrà essere ripreso 

terminato sicuramente il PGTU, che come avevamo già accennato nei precedenti 

Consigli andremo a riprenderlo nella seconda metà di questo anno 2023.  

Infine, per quanto riguarda l'area ambiente ed ecologia; sicuramente tutte le nostre 

azioni sono sempre attente ad una sostenibilità ambientale e sicuramente porteremo 
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avanti azioni a sostegno della differenziata; e non solo, magari anche nel tentativo di 

ridurre la quantità di rifiuti che vengono prodotti.  

Come accennava anche prima il Consigliere Picenni tra l'altro quest'anno siamo stati 

premiati da Legambiente come Comune Rifiuti Free, e quindi anche per questo 

ringrazio l’ottimo lavoro da fare da parte di tutti i cittadini.  

Come altro importante obiettivo invece abbiamo la creazione di una comunità 

energetica rinnovabile; è un tema abbastanza nuovo che deve ancora strutturarsi nel 

panorama italiano ma anche europeo, e grazie a questa comunità comunque l'obiettivo 

è di incentivare la produzione di energia attraverso fonti rinnovabili e anche rendere 

più efficiente la gestione e l'utilizzo della stessa facendo in modo che l'energia prodotta 

in una certa area venga consumata nella stessa al fine di ridurre le dispersioni, i consumi 

e quindi i costi.  

Termino con un altro progetto molto importante ed ambizioso, che è il recupero di aree 

verdi; ovvero un progetto di piantumazione e di rimboschimento; abbiamo definito una 

serie di aree in cui svolgere questi interventi e in base ai budget a disposizione e alla 

ricerca di sponsor che faremo, abbiamo come obiettivo la volontà di svolgere le prime 

piantumazioni verso fine anno 2023, ovvero quando vi sarà la stagione utile nello stato 

vegetativo per la piantumazione.  

Grazie.  

 

Assessore GUERINI GIOVANNA 

Allora, in ossequio alle recenti normative emanate, il nostro Comune ha adottato le 

determinazioni in ordine alla rigenerazione urbana; in particolare abbiamo introdotto 

delle misure incentivanti per la semplificazione degli interventi di recupero del 

patrimonio edilizio, non solo per quanto riguarda il centro storico ma anche di due 

ambiti produttivi, quelli posti a nord e a sud del nostro territorio; e per permettere 

proprio ai cittadini anche ai proprietari e anche questi gli operatori di utilizzare, di usare 

all'interno di una economia circolare questi edifici per cercare di ridurre quello che è il 

consumo di suolo nel rispetto proprio di quelle che sono le indicazioni, non solo 

nazionali ma anche a livello proprio globale.  

Abbiamo introdotto delle incentivazioni anche con la riduzione degli oneri, con delle 

prescrizioni specifiche a seconda che gli interventi, in particolare nel centro storico, 

venissero realizzati con interventi di riqualificazione sismica, interventi di green, 

quindi tetti verdi piuttosto che implementazioni di quelle che sono le dotazioni urbane. 

Abbiamo introdotto nella variante del 2020 la possibilità anche di utilizzare tutti i piani 

terra per destinarli a negozi di vicinato, quindi fino a 250 metri quadri, o ampliare quelli 

esistenti per fare in modo di rivitalizzare tutto il centro storico.  

A breve verranno iniziati quelli che sono i lavori di riqualificazione, di riutilizzo degli 

edifici del cortile Breda che sono da tempo dismessi; e inizieranno a breve anche altri 

interventi proprio nel centro storico in modo di aggiungere sempre più vitalità al nostro 

centro.  

Abbiamo dato inizio all'avvio del procedimento per la variante generale al Pgt, questo 

per adeguarci alle previsioni del piano territoriale di coordinamento provinciale che 
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prevede anche degli interventi sugli ambiti di trasformazione per la riduzione del 25% 

di quello che è il peso insediativo, nonché all'adeguamento della componente geologica 

e sismica del Pgt in ottemperanza a quelle che sono le nuove norme sulle indicazioni 

ministeriali per quanto riguarda le aree allagabili, e abbiamo anche siglato un 

protocollo d'intesa con il Comune di Urgnano e con il consorzio di bonifica per la 

rivisitazione di alcuni ambiti, in particolare per le zone a nord ovest del nostro territorio 

che presentano delle criticità che non sono state nel tempo prese in considerazione. 

Abbiamo predisposto degli appositi modelli proprio per venire incontro a quelle che 

sono le difficoltà magari anche della persona che si presenta, alle difficoltà magari di 

una persona anziana, in modo di dare l'opportunità ai cittadini e ai portatori di interessi 

diffusi di avanzare quelli che possono essere i loro contributi ai fini della 

predisposizione degli atti.  

Oltre ai singoli incontri che sono numerosi, specialmente in questo ultimo anno, 

l'amministrazione organizzerà anche delle assemblee pubbliche con la popolazione, 

con i tecnici operanti sul territorio e con tutti gli interessati, per condividere questo 

percorso, per garantire un processo partecipativo e costruttivo.  

Grazie.  

 

Assessore CANSONE MAURIZIO 

Buonasera a tutti.  

Per quello che riguarda il personale; stiamo lavorando per far sì che l'organico possa 

andare a completarsi; degli otto collaboratori che erano previsti per l'assunzione, sei 

sono già stati assunti e due in fase di valutazione.  

Sappiamo bene che il personale ha la necessità di avere tutti gli strumenti per poter 

lavorare in maniera corretta, e proprio per questo abbiamo iniziato un percorso di 

benessere organizzativo, inizialmente con le posizioni organizzative ma poi il percorso 

proseguirà con una seconda fase con tutti i collaboratori dell'amministrazione 

comunale.  

L’obiettivo è di permettere al personale appunto di dare il proprio contributo a costruire 

un ambiente di lavoro proattivo che sicuramente darà un vantaggio al singolo 

collaboratore ma anche e soprattutto ai cittadini che potranno usufruire di un servizio 

sicuramente migliore.  

Mi unisco ai ringraziamenti al personale che sono già stati fatti, perché comunque in 

tutte le fasi comunque critiche di questo periodo hanno sempre dato il loro contributo; 

e ringrazio anche il Segretario per l'aiuto che ci sta dando in questo percorso di 

benessere organizzativo.  

Per quello che riguarda la sicurezza; come abbiamo già visto prima sono state inserite 

delle nuove figure, per cui un collaboratore, un agente di polizia locale è già stato 

inserito già da qualche mese, altri due sono appena arrivati e sono in formazione; oltre 

a questo avete visto tutti quanti che è cambiato il comandante; il comandante che c'era 

fino a un mese e mezzo fa o due ha scelto di provare un percorso in un altro ente e 

quindi abbiamo preso come collaboratore un nuovo comandante con il quale stiamo 

provando a fare un percorso di rinnovamento del nostro ufficio di polizia locale.  
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L'obiettivo è quello di estendere i servizi di polizia locale, nel momento in cui tutti gli 

agenti saranno correttamente formati, e quindi anche andare a coprire quei momenti, 

ad esempio quelli serali, che in questo momento facciamo un po’ di fatica a coprire.  

È chiaro che il lavoro importante sarà quello di collaborare con le altre forze dell'ordine 

per coordinarsi ed estendere il più possibile il controllo del territorio da parte delle 

forze dell'ordine.  

Si è già parlato appunto della dotazione tecnologica che comunque va a corredo di tutto 

questo percorso.  

Grazie.  

 

Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Buonasera a tutti.  

Per quanto riguarda i servizi sociali; sicuramente in primis c'è tutto il lavoro in sinergia 

che noi facciamo comunque con l'ambito costantemente, anche a livello di 

partecipazione del piano di zona; diversi sono i progetti che stiamo mettendo in campo 

che sono legati all'inclusione delle persone con disabilità e laboratori territoriali 

colognesi; è partita e sta prendendo piede la convenzione con l'Anffas, che è 

l'associazione nazionale disabili della provincia di Bergamo; si tratta appunto di una 

convenzione per la formazione e l'inserimento lavorativo, ma finalizzato a tutti gli 

effetti all'assunzione; si tratta di un lavoro in co-progettazione anche con le agenzie che 

sono presenti sul territorio, e diciamo che prevede la formazione sia del giovane 

disabile che delle famiglie che devono essere preparate, e dall'altra parte anche delle 

ditte perché appunto l'inserimento è finalizzato in toto all'assunzione.  

Una particolare attenzione è legata proprio all'inclusione scolastica; stiamo facendo dei 

tavoli con la scuola anche per vedere una modalità diversa, speriamo di riuscirci anche 

in considerazione del fatto che adesso la figura apicale sta per cambiare; per esempio 

per quanto riguarda l'assistenza educativa scolastica abbiamo provato a mettere su 

questo tavolo la possibilità di avere un educatore di plesso.  

Chi è l'educatore di plesso? L’educatore di plesso è un po’ una figura trasversale che 

fa da ponte tra gli alunni, la classe e anche le famiglie; non è solo sul singolo alunno, è 

proprio un educatore che sta sulla classe; è un modo diverso di vedere l'inclusione 

scolastica, quindi di includere un po’ anche tutta la classe.  

Inaugureremo, penso che vi sia arrivato l'invito e ne approfitto per invitarvi il 29 di 

aprile, la convenzione con T-REZ; partono questi laboratori, questi spazi “quattro I” 

nello spazio sopra il museo contadino; si tratta di laboratori che danno vita a una 

didattica interattiva fatta di suoni e di immagini. 

Allora, vero è che saranno dedicati A DSA e BES; ma non solo, nel senso che lo scopo 

di questi laboratori sono aperti a tutti i ragazzi in età scolare, è anche quella, tra 

virgolette, cioè l'inclusione prevede anche le eccellenze tra virgolette, quindi si faranno 

dei lavori con certe categorie e degli altri di progettazioni con quelle che sono un po’ 

le eccellenze.  

Prosegue poi il lavoro di supporto alle famiglie in condizioni di fragilità, sia grazie ai 

bandi che vengono messi in campo dall'ambito, sia anche con la convenzione che 
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abbiamo con Caritas, Cologno, Urgnano e Spirano, dove si mettono in campo… non è 

solo una situazione di sopperire alle esigenze economiche momentanee delle famiglie, 

ma mettere in campo proprio un progetto che tenda all'autonomia delle famiglie che 

sono sia fragili che in difficoltà economiche.  

Sostegno al mantenimento delle autonomie della terza età, sia attraverso tutta una serie 

di progetti attraverso le associazioni che abbiamo sul territorio; partirà nel breve 

termine un corso per l'utilizzo degli strumenti informatici, smartphone e tablet, che 

verrà svolto nei confronti delle persone della terza età; è un po’ che lo stavano 

chiedendo e lo faremo anche per appunto, come detto, l'utilizzo degli smartphone e dei 

tablet; e coinvolgeremo i volontari.  

Poi c'è la sperimentazione del SAD leggero; il SAD leggero è un servizio di assistenza 

domiciliare che si fa direttamente dall'anziano fragile per salvaguardare l'autonomia 

della persona.  

E la continua relazione con la RSA Vaglietti sul tema dell'Alzheimer.  

Per quanto riguarda la cultura e le associazioni; proseguiamo le attività di formazione 

e di sostegno delle associazioni di volontariato che abbiamo sul territorio, abbiamo una 

grande collaborazione di queste associazioni, l'abbiamo vista durante la pandemia con 

Cologno nel Cuore, ma l'abbiamo anche vista e continuiamo a vederla anche rispetto 

all'accoglienza dei nuclei ucraini; con il progetto SAI abbiamo fatto recentemente un 

incontro.  

Le associazioni collaborano anche a livello di volontariato, ma anche alle varie 

iniziative culturali che vengono proposte al territorio.  

Dedicheremo impegno alla riqualificazione degli spazi e agli eventi culturali; in questi 

anni abbiamo collaborato molto con le associazioni del territorio, ma anche col centro 

giovanile, perché abbiamo lavorato molto per quel che riguarda la cultura in sinergia 

con il centro giovanile che ci ha supportato, ci ha appoggiato e ha condiviso con noi, 

con l'assessorato alla cultura, diversi percorsi. 

Per quanto riguarda la cultura stiamo programmando degli eventi straordinari proprio 

in previsione di Bergamo-Brescia; tra l'altro uno di questi eventi lo stiamo pensando 

ma siamo in dirittura d'arrivo, a commissioni unite; ha coinvolto tutte le commissioni 

che abbiamo sul territorio, è l'evento che si svolgerà il 13 e il 14 maggio, che sarà un 

Festival della cultura; la prima giornata dedicata alla disabilità, la seconda giornata 

invece un po’ più generica accompagnata da questa degustazione di vini e prodotti 

tipici.  

Promuoveremo gli autori locali che hanno scritto dei libri, ma avremo anche delle 

figure di spicco durante queste due giornate.  

Per quanto riguarda le politiche giovanili; ho già appunto detto della collaborazione col 

centro giovanile; intendiamo valorizzare il protagonismo giovanile mediante la loro 

partecipazione alle varie attività e iniziative comunali, tavoli di confronto e attività di 

inclusione.  

Lo spazio giovanile fa delle attività molto diversificate che spaziano dalla cultura, 

piuttosto che ai giochi in scatola, piuttosto che alla promozione di serate legate ai film.  
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Continua la collaborazione con l'oratorio soprattutto per quanto riguarda le iniziative 

degli adolescenti; abbiamo in essere un protocollo adolescenti che sarà incrementato 

nel corso di quest'anno.  

Abbiamo eletto recentemente di nuovo il Consiglio comunale dei ragazzi, quindi 

continueremo nella coordinamento; il Consiglio comunale dei ragazzi, che fa un po’ 

da ponte tra le agenzie del territorio e la scuola; nel corso di questo loro mandato, che 

dura due anni, vogliamo però fare un percorso di partecipazione attiva anche facendogli 

conoscere il funzionamento della macchina amministrativa; spero di riuscire a portarli 

per esempio a vedere il palazzo della Regione nel corso di questi due anni anche in 

collaborazione con la scuola.  

Grazie.  

 

Consigliere DE FRANCESCHI RENATO 

Buonasera a tutti.  

Per quanto riguarda la delega lavoro e commercio; le attività progettuali indirizzano 

quattro ambiti; il primo naturalmente sono le attività commerciali, cioè attenzione 

all'aspetto del negozio di vicinato e allo sviluppo di tutte le attività commerciali che 

risiedono sul nostro territorio; questo naturalmente in sintonia con le associazioni locali 

e con le associazioni di categoria, in primis Ascom e Confesercenti.  

Quindi il nostro obiettivo è quello di promuovere iniziative che non solo favoriscano i 

negozi e gli esercizi attuali, ma che possano anche costituire una base di partenza per 

aprirne di nuovi.  

Secondo ambito, il tema della produzione agroalimentare locale; e cioè individuare, 

censire, conoscere le aziende sul nostro territorio, questo naturalmente ha maggior 

valenza su base distrettuale, e avvicinare la cittadinanza a questa tipologia di prodotto. 

Questo ha una duplice valenza; da una parte naturalmente un supporto alle aziende 

locali per migliorare e diffondere la loro produzione attraverso appunto la vendita dei 

prodotti; dall'altra parte naturalmente vedere di stabilire una convenzione con gli 

esercizi attuali per far sì che quello che viene prodotto localmente lo si posso trovare 

nel negozio di vicinato.  

Anche questa attività in sintonia con le associazioni di categoria, tipo Slow Food, 

piuttosto che Coldiretti, piuttosto che ancora col distretto agricolo della bassa 

bergamasca.  

Poi, altro punto di rilievo, le politiche del lavoro; e cioè lanciare iniziative in aiuto di 

categorie che sono più svantaggiate o che comunque fasce di popolazione che hanno 

avuto difficoltà nel reinserimento in ambito lavorativo e produttivo.  

Anche su questo vi parlerò poi del progetto che abbiamo lanciato nel 2022 che 

intendiamo portare avanti nel 2023 con ulteriori incentivazioni; tutto ciò poi si collega 

al contesto territoriale; e cioè noi vorremmo che tutte queste tematiche fossero 

sviluppate in una logica di sistema, e quindi favorire in sostanza la sostenibilità su base 

territoriale intrecciando l'attività economica con l'attività lavorativa e favorendo, 

incentivando possibilmente anche l'occupazione locale.  
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In dettaglio per quanto riguarda le attività commerciali, come diceva prima la Sindaca 

Chiara Drago, avendo conseguito il bando Distretti 2022, il bando regionale che vede 

un battente progettuale di 1.265.000 € con un contributo regionale di 620.000 €, 

potremo intervenire pensiamo in modo efficace nel supporto delle attività commerciali 

attraverso un bando per le imprese che ha un valore di 200.000 € e che pensiamo di 

emettere a breve, verosimilmente entro inizio di maggio.  

Ecco, questo naturalmente ha una valenza distrettuale e ci auguriamo che incontri 

l'approvazione, il riconoscimento da parte dei nostri commercianti.  

Naturalmente siamo in contatto con le associazioni locali per le quali contiamo di 

fornire tutti gli elementi formativi e informativi su come rispondere in modo adeguato 

a questo bando.  

Poi abbiamo lavorato molto per ridefinire e rilanciare il distretto Castelli e Fontanili 

della bassa bergamasca, che per noi ha una valenza particolare perché chiaramente 

agendo su una base geografica e di enti maggiore, vuol dire avere anche maggior potere 

contrattuale e un volano più grande per lanciare nuove iniziative.  

In tal senso abbiamo espresso una progettualità veramente importante, Cologno nello 

specifico si è candidato per tre progetti di rilievo; il primo tra questi è il rifacimento 

per intero dell'area mercatale, il che vuol dire infrastrutturazione dell'area attraverso 

l'impianto di nuove colonnine per quanto riguarda l'alimentazione elettrica, supporto 

wi-fi, illuminotecnica di nuova generazione; e una struttura coperta, parzialmente 

naturalmente rispetto all'area, che sarà permanente e che potrà essere adibita anche per 

manifestazioni di carattere culturale, piuttosto che eventi, piuttosto che intrattenimento. 

Il valore di questo intervento è di 300.000 €, il valore progettuale, per il quale Regione 

Lombardia contribuirà per 116.000 €. 

Secondo ambito progettuale dove noi veramente qui siamo stati, mi permetto di dire, 

un po’ il motore, è quello dell'agroalimentare a chilometro zero; nel senso che, come è 

già stato citato in sede di approvazione del regolamento del mercato a chilometro zero, 

abbiamo lanciato un progetto che ormai conta un anno e mezzo; il progetto è stato 

veramente importante perché ci ha consentito di censire tutte le attività produttive, gli 

esercizi e le ristorazioni presenti sul nostro territorio su base distrettuale; all'interno di 

questa ricerca poi abbiamo convocato le aziende che a nostro avviso potevano essere 

più interessanti per partecipare a questo mercato a chilometro zero, abbiamo proposto 

un bando, al bando hanno risposto e abbiamo selezionato dieci operatori agricoli; 

quindi sono operatori che risiedono sul nostro territorio o comunque nei territori 

limitrofi, perché il bando come sapete ha una valenza a livello nazionale ma su base 

punteggio naturalmente vengono candidate in modo più favorevole le aziende locali, e 

sono aziende del tutto diversificate rispetto alla proposta di prodotti che oggi si trovano 

nei nostri negozi; quindi siamo propensi a valutare una positività di accettazione di 

questi prodotti poi nelle nostre botteghe.  

E per questa iniziativa il mercato agroalimentare ha conseguito un contributo di 43.000 

€ che serviranno per l'acquisizione delle strutture e degli strumenti necessari per 

appunto esercitarlo.  
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L’ultimo progetto riguarda la mappatura, la tracciatura delle strade agrosilvopastorali 

già esistenti; come ha anticipato prima l'Assessore Mattia Raimondi, si tratta anche qui 

di un progetto significativo decisamente importante, perché ci consentirà di valorizzare 

tutto il territorio circostante al nostro paese sostanzialmente, interconnettendolo con 

piste ciclo pedonabili a reti già esistenti.  

Ecco, il valore di questo progetto è di 80.000 € e sarà erogato praticamente su fondi 

propri, su fondi nostri sostanzialmente.  

In che cosa consiste la progettualità? Non solo nella tracciatura e nella mappatura, ma 

nella messa in sicurezza dei percorsi, in modo tale che siano fruibili in modo sicuro e 

tranquillo da parte di famiglie, da parte di turisti, anche considerando che Bergamo-

Brescia 2023 da questo punto di vista rappresenta per noi un'occasione sicuramente 

eccezionale.  

Passerei ora a dare un flash per quanto riguarda le politiche del lavoro; abbiamo 

lanciato l'anno scorso un progetto sperimentale con Acli, per noi a costo zero; 

attraverso questo progetto abbiamo avuto la possibilità di ospitare qui nella nostra sede 

comunale un addetto Acli che ha incontrato possibili candidati; naturalmente non si 

parla di un ufficio di collocamento ma si tratta di un supporto a persone che hanno 

avuto difficoltà nella vita familiare e/o lavorativa e che di conseguenza hanno necessità 

di un aiuto per poter essere reinserite nell'ambito lavorativo.  

Ha avuto un notevole successo, ha avuto un buon successo; giusto per darvi un'idea, 

nel solo periodo luglio-settembre 2022 abbiamo esaminato 13 persone, di cui 10 donne, 

e 3 uomini, solo quattro con licenza media, tutti gli altri con qualifica professionale di 

diploma o laurea.  

Ecco, la proposta di Acli che noi stiamo valutando è di continuare questo progetto nel 

2023, rafforzandolo questa volta con una borsa lavoro; la borsa al lavoro sarebbe un 

intervento veramente significativo, perché significherebbe sovvenzionare di fatto per 

un periodo limitato, mediamente 4/5 mesi, il candidato con 400/500 € al mese 

aiutandolo così effettivamente in modo fattivo e concreto nel reinserimento lavorativo. 

Per ultimo, come dicevo prima, tutta la nostra progettualità si inquadra sul tema del 

distretto fondamentalmente; quindi vorremmo cercare assieme agli altri Comuni di 

rendere veramente questo territorio, non solo più sostenibile e più piacevole da vivere, 

ma soprattutto più attraente anche da un punto di vista produttivo e lavorativo.  

Devo dire che i primi riscontri in tal senso da parte del mercato agricolo a chilometro 

zero sono stati veramente confortanti, non soltanto da parte della cittadinanza ma anche 

da parte proprio delle aziende agricole che hanno veramente accolto favorevolmente 

questa iniziativa e che auspicano, non soltanto ulteriori eventi, ma proprio la 

continuazione di questo evento nel prossimo futuro.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere De Franceschi.  

Credo che abbiamo esaurito la presentazione del dup e quindi apro la discussione; se 

ci sono domande, interventi, richieste di chiarimento è il momento di farle.  
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Chi comincia? Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Rompo il ghiaccio.  

Allora, io farò una disamina abbastanza breve, non sto a toccare tutti i punti ovviamente 

dei singoli assessorati ma farò una panoramica generale su quello che è il mio 

approccio, il mio pensiero rispetto a questo dup.  

Benché ci siano dei punti comunque condivisibili soprattutto in alcuni assessorati, 

come quello che nelle materie di competenza del Consigliere De Franceschi o 

dell'Assessore Raimondi, nel complesso io lo trovo un dup che non delinea una vera e 

propria linea politica che si differenzia o che si potrebbe differenziare da un'altra 

amministrazione e che identifica questa amministrazione; è un dup che comunque si 

contorna sostanzialmente di un perimetro che è delimitato dall'afflusso di fondi 

derivanti prima dalla problematica legata al Covid e adesso dai fondi PNRR, che 

tracciano praticamente la linea che questa amministrazione sta seguendo, sia per quanto 

riguarda le opere pubbliche, sia per quanto riguarda anche interventi più legati ai 

servizi. 

Quindi mi viene da dire che il nostro Comune, per come è amministrato, è come una 

sorta di aereo dove è stato inserito il pilota automatico e fondamentalmente c'è poco da 

fare se non controllare che non ci siano avarie che lo portino a cadere; ed è quello che 

sta facendo anche discretamente bene questa amministrazione, però a mio avviso 

un'amministrazione politica dovrebbe fare qualcosina in più; altrimenti, mi viene da 

dire che basterebbe il Consiglio comunale dei ragazzi ad amministrare questo Comune. 

Detto questo vado a toccare un po’ alcuni dei punti che secondo me, per quanto ripeto 

ci siano degli interventi condivisibili, però vado a toccare quei punti che secondo me 

sono un po’ lacunosi, o meglio, su cui si potrebbe intervenire diversamente a mio 

avviso. 

Parto ad esempio rispetto agli indebitamenti e al centro natatorio, che ahimè è un po’ 

il leitmotiv che ci portiamo dietro da parecchio tempo; capisco che questa cosa la faccia 

sorridere Sindaco, perché ovviamente è quasi anomalo che sia proprio io a tirar fuori 

sempre il discorso del centro natatorio, ma questo vi fa capire che io non ho paura di 

toccare l'argomento perché fondamentalmente lo vedo, come una l'ho sempre detto più 

volte in più di un'occasione ben che mi aspetto anche questa sera la classica risposta 

“per colpa del centro natatorio stiamo pagando il debito delle piscine, stiamo pagando 

il mutuo”, va bene questa cosa ormai la sappiamo, è trita e ritrita, però io non ho timore 

di tirar fuori questo argomento perché da amministratore consapevole e coscienzioso 

ritengo che sia il caso comunque di affrontarlo per trovare una soluzione; e quando io 

nel dup leggo che per questa amministrazione l'unica soluzione è attingere dal bando 

ministeriale a cui si è già partecipato con esito negativo, francamente lo trovo un po’ 

limitante rispetto a un problema che comunque potrebbe modificare adesso la sua 

portata, rispetto a un problema di carattere economico potrebbe diventare un problema 

di carattere patrimoniale, in quanto abbiamo un bene che con il decorso del tempo 

ovviamente sta perdendo il suo valore e sta perdendo anche la sua portata di utilità che 
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secondo me poteva essere sfruttata già da tempo in maniera diversa, perché comunque 

sono degli spazi che già oggi possono essere fruiti; invece adesso, oltre a essere un 

costo fisso legato al debito, porta anche dei costi accessori legati alla minima 

manutenzione che questo centro richiede.  

Quindi questo secondo me è un tema che stasera dall'amministrazione non è stato 

affrontato, però secondo me andrebbe affrontato in maniera diversa e con un po’ più di 

coraggio rispetto a questa amministrazione.  

Ho letto anche che si fa cenno alle interlocuzioni con privati, che però 

fondamentalmente credo che sia un po’ uno specchietto le allodole, perché a fronte di 

tanti paventati incontri non hanno sortito alcun effetto pratico questi incontri, in 

considerazione anche del fatto che la scelta di questa amministrazione a suo tempo è 

stata quella proprio di rifiutare un rapporto con un privato che ad oggi avrebbe 

comunque portato un introito, seppur piccolo, però comunque un apporto a livello 

economico utile a questo Comune.  

Il sociale; sociale, tante belle parole dal dall'Assessore Maccarini, però 

fondamentalmente a mio avviso ci sono tante problematiche che devono essere risolte 

e fondamentalmente ci sono dei problemi che arriveranno in questa sede a brevissimo, 

che non voglio tirar fuori questa sera, che comunque fanno denotare che, soprattutto 

legato al comparto delle disabilità, chi dalla parte della cittadinanza è all'interno di 

questo settore e vive sulla propria pelle l'ambiente più di altri, ovviamente l'ambiente 

del sociale, e ha bisogno del supporto dell'amministrazione, forse non trova il riscontro 

sperato.  

Non ho sentito mezza parola sulla protezione civile; quindi mi chiedo che 

considerazione abbia questa amministrazione della protezione civile; se è considerato 

comunque un gruppo di ragazzi deputato solamente a bloccare le strade durante gli 

eventi, o se comunque c'è una progettualità anche su di loro e si voglia investire ad 

esempio facendo dei corsi di formazione e di aggiornamento, visto tra l'altro che con 

l'andar del tempo purtroppo ci sono delle problematiche legate alle condizioni meteo 

che potrebbero richiedere anche un intervento, anche primo intervento, primo soccorso, 

secondo me gli operatori di protezione civile anche volontari potrebbero essere utili se 

adeguatamente formati.  

Fossato; mi auguro che effettivamente questi interventi che ha prospettato l'Assessore 

Raimondi vengano fatti, anche perché è un sacco di tempo che stiamo parlando, 

discutendo, sentendo che questi cordoli, benedetti cordoli verranno rifatti, 

l'illuminazione verrà rifatta, però ad oggi ancora la gente è costretta a camminare 

vedendo un fossato che è in condizioni non adeguate rispetto a un Comune bello come 

il nostro, considerando che è uno dei punti salienti e più d'impatto per il nostro Comune. 

Bergamo-Brescia capitale della cultura; siamo a maggio e nel dup leggo “verrà fatta 

una programmazione”; però da qui a quando verrà fatta la programmazione 

verosimilmente l'anno finirà e quindi di progetti che possono comunque portare dei 

benefici legati appunto alla a questa manifestazione, a questo evento molto importante 

anche per la nostra provincia e per il nostro Comune, rischiamo veramente di perdere 

il treno.  
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Mi lego anche all’aspetto legato alle sanzioni del codice della strada per tirar fuori una 

tematica questa sera che secondo me è sintomatica del fatto che questa amministrazione 

forse non ascolta molto le istanze del cittadino, se non quando il cittadino è costretto a 

fare il post su Facebook perché dopo tante richieste, tante istanze non vengono 

ascoltate, quindi post su Facebook e dopo pochi giorni viene risolta la situazione; 

sanzioni al codice della strada molte delle quali arrivano tramite il semaforo di via 

Moringhello; non sono poche le persone, non so se solo a me o anche agli altri 

Consiglieri, che mi dicono “cavolo, quel semaforo è uno spremiagrumi”, perché tante 

di quelle multe vengono date anche in condizioni veramente… cioè, ad esempio 

quando devono girare verso via…  

 

(Interventi senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Va bene, però quando me lo dicono in 20 cittadini, io lo riporto qui; poi se lei Assessore 

mi dice… vada a rendere conto a quei cittadini, per carità; nel senso, io riporto la 

problematica che mi viene segnalata, poi se non è così ben venga.  

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Va bene; me lo auguro, comunque io ho tante lamentele rispetto al T-red; e in più c'è 

un effetto anche ulteriore rispetto a T-red… 

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Vabbè, però se la facciamo a parte inverse il Sindaco riprende… quindi…  

Finisco.  

No, dicevo, questo porta anche un effetto pratico non indifferente, che tanti 

automobilisti che ormai conoscono quel semaforo vanno a veicolare su altre zone del 

territorio magari passando anche dal centro; questo è un effetto pratico comunque, 

anche se quello che lei dice fosse vero, e mi auguro che sia così, comunque l'effetto 

pratico c'è; quindi una soluzione, anche riproponendo quella che noi avevamo 

presentato nella scorsa legislatura rispetto ad aumentare il tempo del giallo, vi incito, 

la invito Assessore a prenderla in considerazione, anche se a suo tempo il Sindaco mi 

aveva detto che si innesca l'effetto sfida, però francamente io confido nella capacità 

degli automobilisti di sapersi gestire in autonomia.  

Per quanto riguarda le opere pubbliche; mi sembra un po’ troppo corposo il piano 

legato all'annualità 2023; io mi auguro che tutte queste cose vengano fatte, però ho un 

po’ i miei dubbi.  
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E rispetto a questo sentivo l'Assessore Guerini prima che diceva che si è chiusa la 

manifestazione di interesse per il progetto 0-6; quindi, se gentilmente ci può dare delle 

delucidazioni ulteriori rispetto all'esito di questa manifestazione di interesse.  

Direi che ho esaurito gli argomenti, le criticità maggiori rilevate.  

Chiudo con una nota organizzativa; vi chiederei la gentilezza, so che il regolamento ha 

delle tempistiche diverse: siccome io e gli altri Consiglieri del mio gruppo ci teniamo 

a studiarci bene le cose, e cinque giorni prima francamente con in mezzo il sabato e la 

domenica quando ci sono documenti così importanti, e soprattutto perché lavoriamo 

negli altri giorni e non possiamo sottrarre ore di lavoro… o meglio, potremmo anche 

però non sarebbe corretto, quindi vi chiederei magari, anche in via informale l'abbiamo 

già chiesto, di metterci a disposizione questi tipi di documenti un po’ più corposi con 

un pochettino più di anticipo.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni.  

Ci sono altri interventi? Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Grazie.  

Dunque, una prima considerazione di carattere generale; io è la prima è la prima volta 

che mi approccio ad un documento così importante, però ho avuto un po’ di difficoltà 

nella definizione degli indirizzi strategici, degli obiettivi strategici e degli obiettivi 

operativi soprattutto sulle due parti del dup; nel senso che non capisco se si tratta dello 

stesso obiettivo, se l'obiettivo cambia, e soprattutto secondo me bisogna prestare un 

po’ più attenzione in quella che è poi la definizione dell'obiettivo operativo.  

Porto questo esempio a titolo esemplificativo, visto che è già stato comunque trattato 

dal Consigliere Picenni, quello che riguarda il potenziamento delle risorse per la 

protezione civile; questo è quanto indicato nella prima parte, nella seconda parte 

cambia nuovamente, “nel potenziare la dotazione tecnologica per il presidio del 

territorio”, e poi l'obiettivo operativo, che mi sembra che sia questo, è “intendiamo 

continuare a potenziare la dotazione tecnologica della polizia locale e della protezione 

civile fornendo tutti i mezzi necessari per mettere i volontari nelle migliori condizioni 

di operare durante le emergenze meteorologiche che tanti danni hanno fatto nel 

precedente quinquennio”.  

Non si indica appunto, e secondo me si potrebbe dettagliare in maniera più chiara quelle 

che sono le funzioni che dovrebbe avere, quelle che sono le tipologie di corsi e 

attrezzature che si vorrebbero indicare; ecco, qua mi sembra che tutti e tre questi punti 

vengano un po’ confusi e non vi sia una chiara definizione; e questa cosa secondo me 

è molto importante, anche perché ho visto, anche nel corso della trattazione, che alcuni 

punti vengono trattati, altri punti non vengono trattati, e secondo me è importante che 

il dup rappresenti un documento che sia veramente funzionale alla progettazione delle 

attività.  
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Secondo me, poi forse è un'impressione mia, c’è il rischio che il dup diventi più uno 

strumento che l'amministrazione deve necessariamente redigere e lo redige rispetto a 

quello che spesso fa o spesso pensa di dover fare, ma senza definire una progettualità 

che possa essere veramente sviluppata nel corso degli anni.  

E porto anche qui un altro esempio rispetto a questa criticità, per la questione di 

Bergamo-Brescia 2023, probabilmente era una cosa che andava inserita l'anno scorso 

in funzione di quello che sarà poi questo anno con gli sviluppi e le possibilità che può 

portare anche negli anni successivi.  

Ora, l'altra considerazione era, e mi unisco io anche agli auguri e al ringraziamento per 

i dipendenti comunali, nella misura in cui abbiamo raggiunto un grande obiettivo, e 

secondo me questo bisogna ribadirlo, che è quello di aver ricevuto comunque 

importanti finanziamenti per i beni; la questione importante, secondo me, è capire se 

adesso abbiamo le forze per sostenere in modo adeguato l'impegno di cui ci siamo fatti 

carico.  

Io ho visto qua nel programma assunzionale che non c'è per l'anno 2024/2025 nessuna 

integrazione di organico per sostenere quelli che sono comunque i sette milioni che 

ricadranno solo ed esclusivamente su un ufficio, un ufficio che poi deve curare anche 

poi la manutenzione, tutti gli interventi di natura ordinaria.  

La risposta a questo carico di lavoro, l'unica risposta quantomeno che perviene in 

questo documento, è che verranno portati avanti dei percorsi di benessere lavorativo; 

io spero e mi auguro che, oltre a quelli, ci sia anche magari una ridefinizione di quelle 

che sono le mansioni e le funzioni svolte dagli uffici per sostenere questo carico, e 

soprattutto, come mi auguro che ci sia, che questa cosa poi possa essere anche 

ricondivisa col Consiglio comunale.  

Da qui, sempre legato alla questione del personale, l'unica figura che si intende 

assumere per l'anno successivo, per area servizi alla persona io penso, è la figura 

dell'assistente sociale oltre a quelle già dette comunque per la polizia locale; se poi mi 

sbaglio correggetemi pure, la figura dell'assistente sociale.  

Secondo me sull'assistente sociale bisogna aprire intanto una discussione, quanto più 

una riflessione, perché abbiamo visto in questi ultimi anni che l'assistente sociale c'è 

stata e non c'è stata, potremmo dire; prima per esigenze di carattere, come posso dire, 

per i vincoli sui sei mesi dell'assunzione a seguito di… anche adesso non proprio così, 

perché adesso ha terminato il periodo di prova e si sta aspettando il bilancio per 

riassumerla e quindi non ci sarebbe più il vincolo di sei mesi; è corretto?  

Deve esserci quello, però secondo me la nostra amministrazione deve definirsi come 

priorità questa tematica, e non può permettersi in nessun modo di trovarsi ancora 

scoperta su questo ambito.  

Questo è un impegno che secondo me ci dobbiamo prefissare che non capiti più una 

situazione del genere; è complesso, è difficile lo riconosco, però dobbiamo 

preoccuparcene.  

E da qui poi ci sarebbe una serie di… nello specifico rispetto a quanto è stato detto; 

avrei alcune più che altro…  
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Rispetto semplicemente all'intervento dell'Assessore Giovanna, a me piacerebbe 

veramente, e sarebbe una cosa molto importante, non è la realizzazione partecipativa 

del Pgt, però secondo me è un obiettivo su cui si può lavorare; quello come, non è stato 

detto ma è indicato, la rendicontazione sociale sul bilancio; non è stato fatto mi risulta; 

è inserito nel dup e il prossimo anno spero si può provare a fare.  

Ed è molto bello che sia inserito.  

Rispetto ad altre questioni che non sono state inserite, non so se me ne son perso io; si 

è parlato di ZTL negli scorsi Consigli; non mi risulta che sia inserita, quella potrebbe 

essere una prospettiva su cui lavorare, da tenere in considerazione.  

Come non si è parlato assolutamente del trasporto pubblico locale; è vero che non è 

competenza della nostra amministrazione, però secondo me riconoscerla come un 

bisogno e provare anche a muoversi, anche solo come dimostrazione di interesse 

rispetto a quella tematica lì, sarebbe molto molto importante.  

E questo sulla mobilità.  

Ci sarebbe un'altra questione che mi piacerebbe approfondire, che è quella sulla 

questione della tensostruttura polifunzionale per attività sportive, che è inserita; non ho 

capito, mi sa che l'ho persa o non è stata trattata; anche lì, cosa significa? Dove 

andrebbe inserita? A che bisogno andrebbe poi a rispondere?  

E in relazione ad un'altra considerazione, che non è una proposta ma è solo una serie 

di osservazioni; abbiamo 184.000 € per messi dalla Comune, mi corregga Renato, per 

la realizzazione della nuova area feste, più i fondi della Regione.  

Si stanno investendo in prospettiva 500.000 € per la realizzazione della struttura 

polifunzionale, questo è quanto inserito nel dup credo, e se ne vorranno investire altri 

presumo, non è stato definito quanto, per la realizzazione di uno skate park.  

Io mi dico: è vero, la questione delle piscine è una questione di difficile trattazione, 

però forse se col senno di prima ci fossimo messi in testa di dire: proviamo a investire 

tutti questi fondi che adesso andrebbero penso in posti differenti, piazzale mercato, 

area campo sportivo, zona bocce da quanto mi era parso di capire, più skate park, in 

un'unica zona per riqualificarli con un unico intervento, sarebbe stata o potrebbe essere 

secondo me una considerazione da fare.  

Altra questione sull'area feste; secondo me bisognerebbe capire e distinguere tra l'area 

festa del Parco della Rocca e l'area festa del piazzale mercato; l’area festa di piazzale 

del mercato può essere importante, però bisogna capire bene a che bisogno risponde e 

se veramente può creare una nuova offerta nella misura in cui oggi, è dimostrato anche 

da quella che è la presentazione delle proposte per le attività di sagre, feste o che, non 

c'è nessuno, almeno mi risulta, nessuno interessato all'utilizzo del Parco del piazzale 

del mercato ad eccezione delle due sagre della taragna e della e della bufala; tutte le 

associazioni, comprese anche tra l'altro la bellissima attività che stanno portando avanti 

col distretto del commercio, vengono fatte all'interno del piazzale del Parco della 

Rocca.  

È molto bello che ci sia, e spero prosegua, la riqualifica del parco; è altrettanto vero 

che bisognerebbe capire se un investimento del genere risponde a dei bisogni o sarà 

capace poi di creare un'offerta differente; esempio tra tutti: l'associazione che seguiva 
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la festa della birra ha deciso di non riproporre la propria festa, e stiamo parlando del 

progetto Gamba, all'interno del piazzale del mercato proprio per ragioni legate ad 

esempio alla presenza dei vicini e a complicazioni che in quell'area ci sono, che 

caratterizzano quell'area lì.  

Chiudo qui intanto.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile.  

Ci sono altri interventi? Prego Consigliera Cardani.  

 

Consigliere  CARDANI PAMELA 

Grazie mille e buonasera.  

Io volevo avere dei dettagli in più in merito al nuovo laboratorio, quello che ci sarà 

dopo l'inaugurazione, in quanto ero rimasta, ma magari mi ricordo male, che venivano 

creati dei laboratori per la comunicazione aumentativa dei bambini con disturbi; poi 

magari mi ricordo male.  

E poi, sempre un dettaglio in più sull’educatore di plesso; nel senso che potrebbe 

magari essere di supporto in caso appunto ci siano bambini disabili che sono scoperti 

e quindi in quel caso può aiutare? O invece è più un aiuto di classe?  

Cioè, avere dei dettagli più precisi.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie consigliera Cardani.  

Ci sono altre domande o richieste? Prego Consigliere Delcarro.  

 

Consigliere DELCARRO MASSIMILIANO 

Buonasera.  

Tenuto conto la nulla conseguenza operativa che potrebbe avere un mio intervento 

puntuale sui temi importanti masticati e rivisti all'interno della maggioranza, penso che 

un punto importante è quello di chiedere all'Assessore Raimondi di prevedere, se 

possibile, con un investimento importante, penso sui 500 €, una rete di protezione al 

campo quello del Caniana che porta i palloni all'interno del primo piano delle palazzine. 

È un intervento un piccolo, magari c'è all'interno e me ne sono dimenticato.  

Poi sugli altri punti non ho niente da aggiungere.  

Grazie.  

Grazie Consigliere Delcarro.  

Se non ci sono altri interventi, magari cominciamo a dare qualche risposta, così poi 

proseguiamo.  

Non so chi vuole intervenire per primo. Prego Assessore Guerini.  

 

Assessore GUERINI GIOVANNA 



40 

Trascrizione a cura di Word Service di Di Cio Simona Stefania 

 

Io volevo un attimino riprendere un'affermazione del Consigliere Picenni; cioè, mi fa 

strano, posso capire che possa dare fastidio politicamente che il nostro Comune abbia 

intercettato otto milioni di finanziamenti tutti devoluti al laboratorio di formazione del 

nostro futuro, permettetemi di dire questo; mi è dispiaciuto anche non vedere in 

quest'aula settimana scorsa i Consiglieri che hanno chiesto di partecipare alla 

progettazione, dove proprio si è illustrato, non solo dal punto di vista tecnico ma anche 

con degli esperti del settore, quello che stiamo pensando di investire, fatemelo 

chiamare “il nostro futuro” che ha bisogno di formazione, oltre a un intervento che si 

fa a sostegno delle famiglie.  

Lei dice “il dup” ma poi vorrei anche invitarvi a valutare, ad approfondire cos'è il dup, 

perché stiamo un po’ spaziando, e il dup sembra che sia un documento, ma è un 

documento di programmazione dove possono esserci poi quelli che sono gli obiettivi 

strategici che non vengono declinati nella loro complessità, ma queste sono le linee 

praticamente di programmazione che poi servono al bilancio, servono per gli obiettivi 

che vengono anche fatti dai singoli uffici; quindi una guida anche di quelli che sono gli 

obiettivi operativi e strategici.  

Mi sembra che tutto questo… io me lo posso anche sentir dire, però dopo che abbiamo 

detto: abbiamo degli uffici che stanno collaborando e stanno dando, non dico il meglio, 

ma il meglio a livello esponenziale, veramente con sacrificio, e noi in questo momento 

con questa affermazione li stiamo veramente offendendo.  

Quindi, si differenzia un dup dove nel 2023, è vero, è eccessivo, però forse non siamo 

stati attenti ma son passati anche delle slide dove abbiamo detto: 2023 l'inizio lavori, 

2025 la fine lavori, quindi ci saranno due anni; questo è l'anno proprio di inizio di questi 

lavori.  

Quindi molto probabilmente anche quando non vengono seguiti dettagliatamente. 

Abbiamo fatto delle slide; voi dite “5 giorni di tempo per poter prendere visione”; 

anche noi stessi nella preparazione… lavoriamo anche noi, e quindi, voglio dire, un 

minimo di responsabilità visto e considerato che siamo qui a rappresentare la nostra 

cittadinanza a livello istituzionale; non mi sembra che questo sia un documento 

complesso e serva chissà cosa; abbiamo preparato delle slide proprio per rendere più 

visibile a tutti e più comprensibile; e veramente, io a questo punto dico, anche a nome 

suo, “uffici che vi state veramente sobbarcando un lavoro eccezionale, non offendetevi, 

ringraziamo noi e vi ringrazierà anche la popolazione”.  

Mi correggo subito sulla manifestazione di interesse; nel senso, è terminato il termine 

per la presa visione, quindi le ditte hanno concluso la presa visione, il sopralluogo e 

poi il tempo definitivo, penso che entro fine settimana, massimo inizio settimana 

prossima, verranno selezionate le ditte i cui nominativi verranno inoltrati alla CUC per 

la gara effettiva vera e propria.  

Magari vedo un attimino, rispondendo anche al Consigliere Basile; Sì, sono corposi gli 

interventi del 2023, lo sappiamo, ma saranno proprio poi in crescendo 24 e 25. 

Tenete anche conto che la necessità di dover lavorare con la presenza degli alunni, ad 

esempio nel polo 0-6, l'abbiamo detto settimana scorsa, abbiamo chiesto al progettista 

di inserire proprio delle pareti fonoassorbenti per fare in modo di creare il meno disagio 
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possibile, abbiamo collaborato con gli insegnanti che veramente ci hanno dato delle 

indicazioni, quindi le nostre progettazioni non sono campate in aria ma le abbiamo fatte 

con gli addetti ai lavori, le abbiamo fatte con ATS, in modo da cercare di rispondere a 

tutte le esigenze possibili e immaginabili.  

Poi, lo anticipo, si può sempre migliorare; però quando si lavora perlomeno riconoscere 

il lavoro degli uffici se non il nostro; ripeto, posso capire che politicamente dia fastidio 

che il nostro Comune abbia intercettato qualcosa come otto milioni di euro, però dirmi 

che si differenzia da un'altra amministrazione che non li ha ricevuti e sminuire otto 

milioni di interventi sulle scuole, permettetemi che la ritengo proprio una cosa… mi 

fermo qui.  

Allora, per quanto riguarda il centro natatorio; l'abbiamo detto: se lei ci dà una 

soluzione, e non mi venga a dire… perché deve essere anche propositivo; una volta si 

facevano gli emendamenti, anche al dup possono essere fatti; una soluzione in tasca 

che non sia la soluzione di dire “non avete affidato a un operatore”, dove più volte 

anche in questo Consiglio è stato eletto il perché non sono proseguiti con gli interventi, 

con tanto di trasparenza; adesso ci sono delle interlocuzioni serie, quindi stiamo 

portando avanti quelle interlocuzioni serie.  

dire che ci sono tanti spazi; lei lo può sapere meglio di me che se io devo intervenire 

per suddividere gli spazi, devo avere degli impianti che forse con il senno, ho sentito 

non il senno di poi ma il senno di prima e lo uso anche io, con il senno di prima forse 

bisognava fare intelligentemente una suddivisione anche di quelli che erano gli 

impianti, fare in modo che ci potesse essere un utilizzo diversificato.  

Così come è sorto il centro natatorio non lo possiamo fare.  

Se non è stato incluso qua, è comunque un obiettivo che stiamo portando avanti e 

l'abbiamo detto nell'ultimo Consiglio comunale che ci sono delle interlocuzioni che 

stanno andando avanti.  

Poi rispondo per quello che è mio.  

Per quanto riguarda la partecipazione al PGT; forse Basile non si ricorda, non ti ricordi, 

continuo a darti del tu perché giustamente potresti essere anche mio figlio e abbiamo 

collaborato fino all'altro giorno insieme, nel 19 abbiamo fatto un processo 

partecipativo; una piccola variante, eravamo in tempo di covid, abbiamo fatto call q 

aperte a tutti, aperte ai tecnici, ci siamo trovati per tre sabati mattina con i tecnici 

operanti sul territorio, che penso che in maniera corretta abbiano portato in maniera 

proprio collaborativa delle esperienze pratiche, perché chi lavora in campo ti può dire: 

guarda, questa norma forse è meglio che la mettiamo in questo modo piuttosto che in 

un'altra.  

La variante al Pgt è una variante di adeguamento; sappiamo benissimo che dovremo 

ridurre quello che è il consumo del suolo, però l'abbiamo scritto e lo manteniamo.  

Torno a ripetere, per una variantina l'abbiamo fatto e abbiamo fatto più call, a maggior 

ragione lo faremo.  

Mi auguro anche che la partecipazione poi sia massiva. 

E invito anche tutti ai prossimi incontri del 5 maggio dove verranno presentati i progetti 

delle altre due scuole, di partecipare; perché veniamo sempre tacciati che non siamo 
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trasparenti, però quando ci sono le occasioni di partecipare non vi vediamo, quindi di 

questo perdonatemi… sì, tranne la Consigliera Cardani, grazie di essere intervenuta, 

penso che possa dire che sia stato un momento proprio interessante, sia dal punto di 

vista tecnico perché l'esposizione è stata proprio perfetta da parte del professionista, 

ma anche delle due esperte; anche io mi sono complimentata perché in effetti ho 

appreso cose, ho figli grandi e quindi non sono più in quella fase, però veramente 

apprezzabili.  

Quindi anche lo sforzo dell'amministrazione che coniuga questi interventi tecnici 

invitando esperti che possono anche farci capire quanto a questa amministrazione dal 

punto di vista proprio sociale interessi la formazione del bambino, il supporto alle 

famiglie, e quindi penso che questo sia un po’ un identikit della nostra 

amministrazione. 

Vi ringrazio.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Prego Assessore Maccarini. 

 

Assessore MACCARINI LARA EMANUELA 

Rispondo io per la mia parte.  

Parto rispondendo alla Consigliera Cardani, dicendo che spazi 4I, si tratta di laboratori 

interattivi, innovativi, interdisciplinari, come dice la parola; prima infatti ho detto che 

sono rivolti sia ad alunni DSA e BES, quindi nei disturbi specifici dell'apprendimento, 

è chiaro che si utilizza una comunicazione aumentativa; ma tant'è che questi laboratori 

potrebbero essere rivolti anche, perché la comunicazione aumentativa viene rivolta per 

esempio anche a persone anziane di un certo tipo, probabilmente anche la RSA 

Vaglietti ha collaborato con loro e avranno, mi sembra di ricordare, anche dei progetti 

con loro.  

Per cui sì.  

L'altro pezzo è che, siccome loro faranno anche un'attività di formazione, nel senso che 

nella convenzione che noi abbiamo stipulato faranno formazioni al personale per 

esempio del cre, piuttosto che dei corsi agli insegnanti, loro si occupano anche di, uso 

questa parola, di includere anche i ragazzi che non hanno delle difficoltà ma che 

possono essere inclusi in questo progetto, proprio in questo laboratorio, per progettare; 

quindi si tratta proprio di un lavoro di inclusione a 360 gradi.  

Per quel che riguarda invece l'educatore di plesso; il lavoro dell'educatore di plesso non 

è quello di dare più ore al ragazzo, è un lavoro un po’ che va oltre, non è “copriamo di 

più il ragazzo”.  

Allora, stiamo facendo dei tavoli con le scuole in questo periodo, giustamente, anche 

per avere una visione diversa rispetto sia all'assistente educatore che al sostegno, cioè 

ognuno deve fare un pochino il suo pezzettino; già c'è questa cosa che il sostegno ha 

una sua funzione e l'abbiamo detto, ma non lo diciamo noi, e l'assistente educatore ha 

il suo pezzo, però anche la scuola per esempio deve fare il suo pezzettino.  
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Per ipotesi, dovrebbe esserci in ciascuna scuola, vi faccio un esempio così per capirci, 

il personale ata che si occupa di cambiare i bambini per esempio quando c'è la necessità 

di fare dei cambi ai bambini con disabilità che non hanno raggiunto l'autonomia, 

dovrebbe farlo il personale ata.  

Dovrebbe esserci, per cui anche lì, la scuola deve avere il personale ata, poi c'è sempre 

il problema che arrivano in ritardo, probabilmente sono poi funzioni, qualcuno ha delle 

esenzioni particolari, però ognuno insomma deve mettere in campo il suo pezzettino.  

Il compito dell'educatore di plesso qual è? È quello di fare una valutazione sì del 

bambino, ma anche rispetto alla famiglia; quindi lavora sul bambino, sulla famiglia, 

ma su tutta la classe. 

L'educatore di plesso fa anche una valutazione del contesto in cui il bambino disabile 

si trova per riuscire a migliorare, a fargli raggiungere delle maggiori autonomie; quindi 

è un pezzettino in più; perché lo scopo qual è? È riuscire, laddove chiaramente sia 

possibile, perché ho sempre detto che rispetto a questa cosa non è possibile 

generalizzare sulle disabilità, riuscire a far raggiungere le autonomie anche all'interno 

della classe.  

Ripeto, sono delle proposte che stiamo mettendo in campo adesso, stiamo cercando di 

avere una visione, anche sulla base un po’ del PEI eccetera eccetera, una visione un 

po’ diversa per riuscire a raggiungere degli obiettivi.  

E questa è una risposta.  

Per quel che riguarda il discorso che faceva il Consigliere Picenni rispetto ai servizi 

sociali; se c'è qualche problema se ne parla, perché onestamente detta così 

l’affermazione lascia un po’ il tempo che trova rispetto ai servizi sociali; sono tante 

belle parole, però deve specificare in modo che possiamo renderci conto di che cosa è 

l'oggetto del discorso.  

Volevo rispondere poi… ah, ecco, torno sul pezzo del Bergamo-Brescia.  

Allora, concordo col Consigliere Basile che forse avrebbe dovuto essere introdotto nel 

dup dell'anno scorso; non mi sembra però, per rispondere al Consigliere Picenni, che 

fino ad oggi… fino ad oggi delle iniziative sono state fatte a livello di cultura: la 

giornata della Shoah, le serate in biblioteca, incipit, ma sicuramente il commissario 

della commissione biblioteca l'avrà reso edotto; mi sembra che abbiamo sempre fatto. 

Comunque se volete vi faccio l'elenco di tutte le iniziative che abbiamo in programma, 

partendo dal 29 di Aprile che ci sarà questo concerto organizzato con le associazioni 

del territorio insieme alla parrocchia, partendo dall'iniziativa del 12-13 maggio, 

andando poi alla rassegna teatrale che quest'anno avrà un taglio particolare perché è in 

collaborazione con la commissione pari opportunità, andando poi avanti con la 

collaborazione con la Fondazione Lemine con cui abbiamo in mente di fare delle serate. 

E questo solo per citare qualcosa.  

Quindi, ecco, anche boh.  

Per quanto riguarda l'assistente sociale, sicuramente è una priorità; c'è da dire una cosa 

sulle assistenti sociali; ho verificato, ma anche rispetto ai Comuni dove io lavoro, che 

c'è veramente un grosso e purtroppo ricambio delle assistenti sociali; sicuramente 

questo non è un bene perché il servizio delicato che svolge l'assistente sociale significa 
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che tu devi avere delle conoscenze dettagliate, e anche solo il passaggio di consegne 

diventa poi difficoltoso; però effettivamente è un problema che secondo me è un luogo 

comune il riciclo continuo, anche perché adesso con questi case di comunità dove 

probabilmente si svolge un lavoro un pochino diverso, ma anche… adesso non ho idea 

se l'assistente sociale nelle case di comunità abbia uno stipendio… ecco, quindi anche 

a livello economico fa la differenza.  

Però sicuramente, appena possibile, ci attiveremo augurandoci che l'assistente sociale 

rimanga poi sul nostro territorio, anche perché è un servizio dove tu hai una conoscenza 

e già il passaggio di consegne è piuttosto difficile.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Assessore Cansone.  

 

Assessore CANSONE MAURIZIO 

Allora, ha già risposto abbastanza in modo chiaro l'Assessore Maccarini rispetto 

all'assistente sociale; l'assistente sociale è chiaro che è una delle nostre priorità; ci sono 

stati dei tempi tecnici per poterla assumere, nel momento in cui si è potuto assumere 

l'assistente sociale, purtroppo per noi, bene per lei, ha scelto di fare la stessa attività ma 

probabilmente in una casa di comunità, quindi ha fatto una scelta che sicuramente a 

noi non va bene perché è andata via da noi, però sono scelte personali e quindi non 

possiamo entrare nel merito.  

Come diceva l'Assessore Maccarini, non è semplice trovare figure di questo tipo, 

proprio perché le figure già non sono tantissime e in questo momento ci sono più 

opportunità di lavoro e quindi sicuramente ci sono più opportunità di lavoro di quante 

figure ci siano. 

Ma, e qui mi collego all'altra parte, lo strumento operativo per quello che riguarda il 

personale, non è quello che stiamo discutendo questa sera, ma sarà il PIAO che invece 

andremo ad approvare tra un mesetto più o meno; si chiama proprio piano integrato di 

attività e organizzazione, e lì c'è sicuramente tutta la parte di fabbisogno del personale 

e anche tutta la parte di riorganizzazione dove è necessario riorganizzare le attività 

dell'amministrazione.  

Torno soltanto un secondo rispetto a quello che, e mi scuso per prima per essere 

intervenuto fuori dal mio spazio; allora, per quello che riguarda le sanzioni del 

semaforo, siccome la sanzione non viene data a seguito di una fotografia, quindi di 

un'immagine statica, ma è un filmato, vengono valutate tutte le situazioni caso per caso; 

quindi io ho parlato con il comandante attuale ma anche con quello precedente, rispetto 

a questa situazione mi hanno garantito che ogni situazione dubbia comunque non viene 

sanzionata; quindi la sanzione viene data soltanto nel momento in cui è palese 

l'infrazione.  

Quindi, mi spiace che qualcuno poi possa cascare dentro questo tipo di sanzione, però 

se una persona sbaglia è giusto che poi venga sanzionata.  
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L'elemento in più che volevo dare è che nelle statistiche poi delle sanzioni è evidente 

che i cittadini colognesi hanno imparato a gestire quella situazione, tant'è che la 

maggior parte delle sanzioni vengono date a cittadini non colognesi, quindi parliamo 

di un 80% extra Cologno e un 20% per Cologno; quindi direi che nel momento in cui 

si sa che il semaforo funziona in un determinato modo, non penso che tutti quanti 

cambino strada per evitare il semaforo; semplicemente ci si ferma nel momento 

corretto; tutto qua.  

 

Consigliere DE FRANCESCHI RENATO 

Allora, vorrei anzitutto rispondere a Francesco Basile relativamente alle tematiche 

dell'area mercatale. 

In termini generali, per quanto riguarda la risposta al bando distretti, non è che noi 

abbiamo facoltà di inserire quello che potrebbe essere più o meno conveniente per il 

paese nel bando e candidarlo al progetto; cioè, se non abbiamo inserito le piscine, cosa 

che comunque abbiamo preso subito in considerazione, è perché il bando distretti aveva 

determinati requisiti; che dovevano essere confacenti, non soltanto per il nostro 

Comune, ma dovevano armonizzarsi con gli altri 10 Comuni, ed erano requisiti di 

valorizzazione del patrimonio e di attuazione di politiche, di progetti atti a favorire 

l'incremento del commercio, delle attività commerciali nonché la visitazione locale; 

quindi le piscine non ci stavano dentro semplicemente, non erano pertinenti come 

tematica per il bando distretti.  

Per quanto riguarda l'area mercatale, si tratta di un intervento che è assolutamente 

necessario; ormai quell'area non è più adeguata alle necessità dei venditori ambulanti, 

e questo ci è stato manifestato più volte, presenti l'Assessore Mattia Raimondi e in 

modo particolare l'Assessora Giovanna Guerini, dall'associazione degli ambulanti; 

quindi sono interventi che non potevano più essere rimandati; quindi quell'area 

necessariamente deve essere riprogettata.  

La copertura è prevista essenzialmente, e in primis, per supportare alcune tipologie di 

venditori ambulanti che beneficerebbero in modo consistente appunto di una copertura 

per le loro attività commerciali; dopodiché ne approfitteremo per utilizzarla anche 

come struttura atta ad ospitare eventi e manifestazioni.  

Dal nostro punto di vista però, qui poi vorrei lasciare la parola eventualmente anche 

l'Assessore Mattia Raimondi, abbiamo preso più volte in considerazione l'utilizzo 

dell'area parco Rocca; ma, come tu sai bene Francesco, parco Rocca, che è molto bello, 

porta con sé un problema, e cioè il tema del manto erboso piuttosto che altre tematiche 

che riguardano proprio la manutenzione e la rigenerazione del parco dopo eventi così 

massicci, dove c'è un afflusso importante di persone.  

Quindi l'individuazione dell'area mercato ha una sua collocazione di tipologia di 

utilizzo e di volume di frequentazione molto specifica.  

Dopodiché mi permetto invece una dissertazione più in termini generali riguardo 

l'impostazione del dup; e cioè, a mio avviso questo dup riflette invece molto bene un 

indirizzo politico, perché nel momento in cui noi deputiamo più di sette milioni di euro 

all'istruzione e soprattutto ai bambini di fascia 0-6, vuol dire che veramente noi stiamo 
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investendo sul nostro futuro; oltre a questo, altre attività come lo sportello lavoro per 

fasce di disabili, ora partiremo anche con un'attività di formazione degli anziani per 

quanto riguarda l'utilizzo degli strumenti digitali, a me sembra veramente che le linee 

guida di questa amministrazione vadano in una direzione che peraltro è stata 

identificata molto bene, mi permetto di dire, già dalla campagna elettorale con le nostre 

manifestazioni di intenti; non mi pare proprio che si sia in una situazione dove, ottenute 

determinate sovvenzioni e contributi, basta, come è stato detto innestato il pilota 

automatico e la cosa va avanti.  

A parte il fatto che gestire una mole progettuale di queste dimensioni è ben altro che il 

pilota automatico, cioè è veramente molto sfidante perché, oltre a tutti questi progetti, 

non dimentichiamo che per quanto riguarda le progettualità del distretto dei castelli e 

fontanili abbiamo un obbligo di rendicontazione entro il 31/12/2024, il che significa in 

realtà anticiparla a ottobre dell'anno prossimo.  

Quindi, a mio avviso, veramente c'è stato un impegno davvero notevole; io devo dire 

che è il primo anno che lavoro in questi contesti, veramente persone stupende, colleghi 

eccezionali, e mi unisco ai miei colleghi veramente per ringraziare tutte le persone della 

nostra amministrazione comunale che hanno dato veramente una mano davvero 

significativa e davvero importante, nonostante le penurie organizzative che ahimè sono 

comuni un po’ a tutti i Comuni, scusate il gioco di parole, tutti i Comuni su base diffusa. 

Grazie.  

 

Consigliere RAIMONDI MATTIA 

Rispondo un po’ a tutti i vari punti che sono stati toccati dalle mie deleghe.  

Allora, per quanto riguarda i cordoli del fossato; se non sono stati fatti prima è stata 

anche proprio per una questione di priorità, come un po’ diciamo sempre; nel senso 

che è vero che il fossato fa parte del nostro patrimonio, però è anche più un fattore 

estetico, mentre abbiamo avuto altre volte problemi di manutenzioni, di questioni di 

sicurezza più prioritarie rispetto ai cordoli; però i lavori comunque inizieranno il 26 

aprile, poi permetteteci, giorno più, giorno meno, però il periodo è quello.  

Mentre invece per quanto riguarda il tema ZTL; non era stato dettagliato 

nell'esposizione perché comunque poi rientrerà nello studio che verrà fatto del PGTU; 

e colgo comunque il suggerimento dell'interessamento sul trasporto pubblico; come 

colgo anche quello della possibilità di pensare ad una progettualità più vicina fra ad 

esempio tensostruttura sportiva e skate park, dove comunque sono progetti in cui la 

posizione definitiva non è stata ancora scelta, quindi una decisione deve essere ancora 

presa e quindi può essere anche valutata un accorpamento di questi due interventi.  

Per quanto riguarda invece il piazzale mercato da utilizzarsi come area eventi, 

riprendendo quanto precedentemente accennato dal Consigliere De Franceschi; è vero 

che in quest'ultimo periodo è maggiormente utilizzato il parco Rocca per eventi di più 

piccola entità, infatti vogliamo fare degli interventi di implementazione per eventi di 

piccole dimensioni; però arriviamo anche da un periodo dopo appunto il covid che ha 

rallentato un po’ tutto; con la sistemazione dell'area mercatale vorremmo anche 
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rilanciare, con magari appunto dei gruppi sul territorio che abbiano anche voglia di 

riprendere a fare eventi più grandi in quell'area.  

Altre volte come Giunta comunale siamo stati accusati di avere tenuto un po’ le redini, 

di non puntare in alto, questa volta che appunto vogliamo un po’ spingere ci viene un 

po’ criticato, per così dire, ma anche correttamente perché magari effettivamente in 

questo ultimo periodo gli eventi sono un po’ più piccoli; però nostra intenzione è 

comunque di rilanciarli e puntare in grande.  

Mentre invece per quanto riguarda il campo Caniana; non l'ho accennato prima perché 

mi ero soffermato un po’ sulla parte dello sport, però ci è arrivata un po’ di tempo fa 

anche a noi questa segnalazione della necessità della rete e provvederemo infatti ad 

alzarla.  

Grazie.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Faccio qualche precisazione magari anche tecnica rispetto ai punti che hanno già 

toccato i colleghi Assessori.  

Allora, per quanto riguarda… ecco, chiudo il discorso assistente sociale, ci sono dei 

tempi da rispettare che come accennato prima sono i sei mesi perché il precedente 

assistente sociale ha chiesto comunque la mobilità, e si aggiunge un ulteriore tempo in 

questa fase, in questo bilancio 2023 che è dato dall'approvazione del PIAO; non 

essendo questa figura prevista nel precedente fabbisogno di personale, a differenza ad 

esempio dei due agenti di polizia locale, oltre ai sei mesi dobbiamo comunque, adesso 

non ricordo quando scadono, ma dobbiamo comunque aspettare…  

Come non detto, dobbiamo aspettare il PIAO; quindi il precedente abbiamo dovuto 

aspettare i sei mesi, in questo caso dobbiamo aspettare il PIAO che è un documento 

che va approvato entro 30 giorni dall'approvazione del bilancio di previsione; quindi 

bilancio di previsione approvato il 20 aprile, entro 30 giorni approveremo il PIAO, 

inseriremo questa figura che prima non era prevista, dopo potremo procedere 

all'assunzione; prima non si sarebbe potuto procedere.  

Nel frattempo però, anche per diciamo sopperire a questi momenti di mancanza nella 

speranza di trovarne uno che resti in maniera definitiva magari anche vicino e non si 

debba spostare per andare a 2 km da casa, perché alla fine una delle motivazioni 

principali è stata questa, stiamo tra virgolette sfruttando anche la collaborazione con 

Anffas, che diciamo che utilizziamo extra convenzione perché abbiamo trovato delle 

figure professionali che si sono messe comunque a disposizione nostra, degli uffici, 

dell'Assessore Maccarini in particolare, per affrontare anche tematiche che vanno al di 

là della convenzione, proprio in questo periodo di transizione in cui stiamo aspettando 

di poter assumere l'assistente sociale.  

Per quanto riguarda Bergamo-Brescia; è una questione anche di risorse, perché 

comunque non dimentichiamoci, ne parleremo giovedì, il nostro bilancio sulla parte 

corrente è sempre abbastanza sofferente e abbiamo individuato la possibilità di 

stanziare risorse extra ordinario facendo un pacchetto di eventi legati a Bergamo-

Brescia che sarà finanziato con l'applicazione di avanzo di amministrazione; proprio 
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perché avranno natura straordinaria rispetto a quella che è la programmazione ordinaria 

degli eventi che ha elencato prima l'Assessore Maccarini; quindi in realtà è anche un 

problema più che altro di tempistiche di finanziabilità; una volta approvato il 

rendiconto ci sarà la possibilità di applicare l'avanzo prima dell'assestamento per spese 

minori che comunque non pregiudichino gli equilibri di bilancio sull'utilizzo 

dell'avanzo di amministrazione libero in maniera anticipata; però ecco, uno degli 

interventi che abbiamo già in programma è proprio l'approvazione di questo pacchetto 

Bergamo-Brescia che verrà finanziato con queste risorse.  

Sulla protezione civile; mea culpa, perché mi sono mi sono dimenticato di presentare 

questo punto del dup che comunque era mio perché mi ero ripromesso di fare 

l'intervento giovedì sul bilancio di previsione; non è che ci siamo dimenticati della 

protezione civile, mi son dimenticato io stasera di presentarvi le attività.  

Si stanno facendo dei corsi, i corsi sono attivi con il COM, quindi non sono gestiti 

direttamente da noi ma siamo in contatto col referente, sono personalmente in contatto 

col referente della nostra protezione civile; quando c'è da far partecipare qualche… 

adesso mi pare forse un paio di ragazzi li abbiamo iscritti a dei nuovi corsi organizzati 

dal COM, e con loro quando ci siamo insediati a fine 2021, a inizio 22 io e l'Assessore 

Raimondi abbiamo fatto con loro un primo incontro, siamo rimasti d'accordo che in 

questo mandato avremmo comunque, nel limite sempre appunto delle possibilità del 

nostro bilancio, fatto con loro un percorso di investimenti di eventuale potenziamento 

delle attrezzature che ancora non hanno e di rinnovamento delle attrezzature che 

comunque hanno una certa età e vanno rinnovate.  

Nel 22 poi abbiamo dovuto dirottare parecchie risorse ahimè sul caro energetico, quindi 

purtroppo ne abbiamo destinate solo una piccola parte; abbiamo avuto anche dei 

problemi di comunicazione con chi doveva seguire un referente tecnico degli uffici 

della protezione civile; in realtà anche l'anno scorso abbiamo stanziato se non ricordo 

male a fine anno circa 5.000 € con l’avanzo libero per l'acquisto di attrezzature, ma poi 

l'informazione ahimè non è stata passata alla protezione civile e di fatto quei soldi sono 

riconfluiti in avanzo; quest’anno, una volta approvato il rendiconto, cercheremo di 

riprogrammare qualcosa di più sostanzioso per fare un discreto intervento di 

attrezzature e riprendere la programmazione che si è interrotta l'anno scorso di fatto a 

causa dirottamento di risorse in altri settori.  

Per quanto riguarda i ricordi del codice della strada; non mi risulta che ad oggi ci siano 

ricorsi, per cui se una persona è talmente convinta di avere ragione che il sistema che 

ha rilevato l'infrazione è sbagliato, quantomeno un ricorso al giudice di pace lo farei; 

ma ad oggi non ho notizia di nessun tipo di ricorsi; se sono una ventina le persone che 

si sono lamentate, evidentemente non avevano materiale necessario per poterne anche 

avviare un ricorso, quindi vuol dire che il filmato di fatto ha rilevato la certezza 

dell'infrazione, perché altrimenti almeno uno su venti 20 ci prova a fare un ricorso.  

Sul fatto di aver trattato alcuni punti ad altri no rispetto al dup, è anche una questione 

di tempo; ci sono Comuni che arrivano in Consiglio comunale e dicono: lo diamo per 

approvato e non lo viene neanche presentato; se avete delle domande fatecele pure.  
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Noi quantomeno facciamo lo sforzo che è stato, mi aspettavo anche un’esposizione più 

breve, ma se ci fosse stato anche il bilancio ne avremo ancora per ore da parlarne, però 

ecco, si è cercato di toccare i punti fondamentali, quelli che possono essere di fatto 

caratterizzanti quantomeno di questa programmazione triennale, che poi a livello 

invece numerico e a livello di dettaglio verrà affrontata con l'approvazione del bilancio 

di previsione; perché, come ha detto giustamente l'Assessore Guerini, il dup di fatto 

non può entrare neanche nel dettaglio dei singoli interventi, dei singoli obiettivi, perché 

questo è compito del peg con l'indicazione dei singoli capitoli che poi sono ancora più 

specifici degli obiettivi riportati nel dup perché dicono agli uffici quanto di quello 

specifico progetto è poi spacchettato nelle specifiche spese, che poi l'ufficio può 

spendere per realizzare l'obiettivo.  

Quindi, ecco, è anche per questo che può sembrare anche generico come documento, 

ma di fatto il suo compito è quello: non deve sostituirsi al peg, ma deve dare 

quantomeno una linea un indirizzo; linea indirizzo che, mi è piaciuta la similitudine del 

Consigliere Picenni, che sembra quasi un aereo col pilota automatico; a me viene da 

dire che per impostare il pilota automatico l'aereo deve essere almeno portato in quota, 

ed è quello che abbiamo fatto in questi sei anni; se oggi forse l'impressione che diamo 

è quella che abbiamo impostato il pilota automatico, quantomeno ci riconosca che in 

questi sei anni l'aereo che abbiamo trovato praticamente parcheggiato in una hangar 

l'abbiamo riportato in quota e adesso stiamo raccogliendo un po’ il frutto anche del 

lavoro importante che in sinergia con gli uffici abbiamo fatto in questi anni; quindi tutti 

i fondi che adesso arrivano del PNRR in realtà non è che arrivano oggi, ma i primi 

bandi, soprattutto di quelli che poi sono confluiti, in realtà partono nel 2020, tre anni 

dopo raccogliamo i frutti; l’areo sta andando perché nel 2020 l'abbiamo riportato su. 

Per quanto riguarda il centro natatorio, visto che ormai è diventato uno scambio così 

anche colorito tra noi due, adesso cerco di parlarne anche in maniera diciamo un po’ 

più rilessata e tranquilla dell'impressione che posso aver dato nel precedente Consiglio 

rispondendo alla mozione.  

Infastidisce un po’ il fatto che si utilizzi il fatto che non arrivino risultati degli incontri 

con i privati, e questi incontri privati vengono definiti degli specchietti per le allodole; 

non è così, perché basterebbe anche un'interrogazione al protocollo per vedere quante 

ditte in questi sette anni hanno fatto, non so se sono passate al protocollo o hanno 

chiesto direttamente agli uffici, quante ditte che si sono incontrate con noi e hanno 

richiesto la documentazione tecnica per poi eventualmente elaborare dei progetti da 

sottoporre all'amministrazione.  

Ce n’erano due importanti, come ho ripetuto più volte, nel 2020, erano due società 

importanti, era febbraio, avevamo l'appuntamento l’8 di marzo ma siamo caduti in 

piena pandemia; poi 20, 21 e di fatto anche 22, tutto quel comparto si è bloccato, quindi 

3 anni su 6/7 di fatto sono andati perduti.  

Ecco, quel privato che, anche qui un'altra leggenda metropolitana che mi sento di 

sfatare un'altra volta, avremmo rifiutato; può anche essere questa l'interpretazione, che 

l'abbiamo rifiutato, ma con cognizione; non l'ha detto l'Assessore Guerini, lo dico io: 

ho fatto delle banali richieste dei bilanci di questa società che comunque era tenuta a 
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depositarli in Camera di Commercio, e ahimè le informazioni che ho potuto reperire 

non sono state buone; dal ritardo con cui venivano depositati i bilanci, quindi anche 

due anni dopo, quindi vuol dire un anno e diversi mesi dopo la scadenza, alle 

informazioni stesse reperibili nel bilancio; quindi il fatto di dover chiedere a una 

società, quantomeno da un'analisi che posso aver fatto io che bene o male è anche la 

mia materia, avrebbe potuto causare anche dei dubbi e ulteriori danni, perché avremmo 

dato una concessione a un soggetto comunque in quella fase di analisi personale, e non 

voglio fare nomi ma mi assumo la responsabilità di quello che sto dicendo, nell'analisi 

che ho fatto io non era un operatore solido a cui affidare lavori promessi per oltre un 

milione di euro; quindi avremmo rischiato di ritrovarci con non una struttura così che 

troppo adesso sta subendo il degrado del tempo, ma un cantiere aperto, quindi una 

struttura ulteriormente sfasciata perché poi magari l'operatore non sarebbe stato in 

grado di portare a termine quanto eventualmente promesso in fase di project.  

Quindi, ecco, se vogliamo dire che abbiamo rifiutato va bene, ma le condizioni sono 

state queste; non l'abbiamo fatto non perché era una procedura aperta dalla precedente 

amministrazione e allora l'abbiamo fatto per ripicca, ci sono state delle valutazioni 

concrete operative di cui conservo ancora la documentazione; per cui se vuole magari 

un giorno in privata sede ne possiamo anche discutere insieme.  

L'ultima cosa; per quanto riguarda la tensostruttura che è inserita nel pop e nel dup; in 

realtà è un'opera che era prevista già nelle nostre linee di mandato, ne parlavamo già in 

campagna elettorale; abbiamo fatto un’analisi dei bisogni? Sì, i bisogni 

risponderebbero ai bisogni di spazi delle associazioni che, può testimoniarlo 

l'Assessore Raimondi, quando si trovano per organizzare e per dividersi le ore degli 

spazi non si scannano ma poco ci manca, per usare un termine colorito.  

Nasce proprio da questa da questa necessità; perché tensostruttura, adesso non so se è 

scritto da qualche parte, polifunzionale, ma di fatto sarebbe a destinazione più che altro 

sportiva, poi può essere usata anche per altri eventi perché di fatto la tensostruttura a 

questo si presta, ma risponde all'esigenza di dare nuovi spazi, nuovo sfogo a tutte le 

attività sportive del territorio; poi è inserita, e ahimè continuiamo a spostarla di anno 

in anno, proprio perché non ci sono risorse certe; stiamo cercando anche qui di 

intercettare dei bandi o di avere delle interlocuzioni dirette con Regione Lombardia 

proprio perché è un intervento stimato di quasi mezzo milione di euro che purtroppo 

oggi non riusciamo a sostenere; è in bilancio in questo momento, se vedete nel 2025, 

spostata di anno in anno, finanziata con ipotetici bandi regionali, ipotetici fondi 

regionali che ad oggi non ci sono; ma è lì perché comunque il bilancio di previsione è 

anche un documento politico, quindi c'è la volontà politica di realizzare quest’opera ed 

è lì con questa momentanea copertura finanziaria.  

Poi per quello si vedrà.  

Chiudo sul discorso del recupero delle risorse… se con lungimiranza si fossero 

destinate risorse al centro natatorio già dall'inizio eccetera eccetera.  

Personalmente, questa è un'opinione personale… la prima è un'opinione personale, la 

seconda è tecnica; l'opinione personale è che dopo tutte le risorse purtroppo buttate, 

che stiamo ancora buttando nel centro natatorio, un investimento così importante non 
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si sarebbe potuto effettuare accantonando di anno in anno delle risorse per poi 

destinarle, ma avremmo dovuto comunque aprire un altro mutuo, un altro 

finanziamento; perché, o si fa tutto si sistema tutto, o noi come Comune lo prendiamo 

e lo sistemiamo tutto, o sarebbe stato inutile farne una parte, una parte rimandarla 

eventualmente a risorse da destinarsi che poi magari non avremmo neanche avuto; 

quindi, se avessimo dovuto fare noi le opere per rifunzionalizzare, rimettere in funzione 

l'esistente ed eventualmente completarlo, l'unica modalità per noi Comune sarebbe 

stata quella di mettere tutte le risorse insieme; quindi o un bando o un mutuo, poco ci 

scappa.  

Le risorse che lei diceva che noi stiamo mettendo sui vari, perché non le abbiamo messe 

insieme; questo è più un discorso di natura tecnica, perché come ha detto prima il 

Consigliere De Franceschi ci sono delle risorse che noi stiamo mettendo che in realtà 

sono frutto di bandi che noi completiamo; quindi ad esempio il bando del distretto del 

commercio per l'area mercato, è un progetto da circa 200.000 €, 116.000 ci arrivano 

dal bando, 106.000 ce li mettiamo noi; però per fare un progetto completo.  

Sì, 100 si mettono.  

 

(Intervento senza microfono) 

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

Di cui 80, ma quelle non sono risorse, è un'opera che il privato doveva comunque… è 

un prefabbricato, di fatto ci deve fornire un prefabbricato. 

Quindi su quest'opera mettiamo 100.000 €, ma perché? Perché abbiamo potuto 

usufruire di altri 100.000 € per fare un progetto completo; non avrebbe avuto senso 

fare un progetto a metà e quindi avere meno fondi per dirottare 100.000 € da mettere 

nel salvadanaio assieme ad altre risorse che avremo o potremo accumulare nel tempo, 

per fare un investimento completo chissà quando.  

Il discorso dello skate park; era un bando che c’era l'anno scorso di Regione Lombardia 

e probabilmente lo riproporranno quest'anno; non sono risorse nostre.  

La tensostruttura, eventualmente se dovesse arrivare non sarebbe un investimento 

nostro, arriverebbe dai bandi perché comunque è un importo che noi non possiamo 

sostenere.  

Quindi di fatto di opere di investimento con risorse nostre che avremmo potuto 

accantonare negli anni passati per arrivare ad oggi a un tesoretto, non è che ne abbiamo 

fatti molti di questo tipo di investimenti che avremmo potuto non fare.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Se non ci sono altri interventi di altri Consiglieri che volevano parlare prima del 

consigliere Basile, se no fate voi.  

Prego Consigliere Basile.  

 

Consigliere BASILE FRANCESCO 

Grazie.  
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Forse non ero stato molto chiaro nel tema specifico; è che qua appunto è tornato il tema 

delle piscine e allora semplicemente io ho detto: c'è questa questione qui che è di natura 

progettuale, non di natura… io non intendevo dire che si dovessero accantonare dei 

soldi per…, si poteva o si può o si potrà concepire a livello progettuale, non nello 

specifico delle piscine intendevo dire, l'accorpamento di questi investimenti che penso 

che l'amministrazione, come lo skate park o ad esempio la tensostruttura polifunzionale 

saranno investimenti che comunque si auspica di sostenere, cose che si auspica di 

realizzare; altrimenti…  

Intendo dire quello, di realizzare; e quindi, visto che c'è questa intenzione di… unire le 

intenzioni per rivalorizzare una zona che al momento non ha…  

Intendevo questo.  

Nello specifico io non mi riferivo affatto al bando, so bene che poi…  

Grazie perché non mi era proprio chiara anche il possibile utilizzo specifico anche per 

l'area mercatale di una struttura; e questa è un'altra cosa.  

Ultima cosa sull'analisi dei bisogni; non mi riferivo affatto alla questione delle 

associazioni sportive, ma quanto ai bisogni delle associazioni che organizzano eventi. 

In questo senso qui. 

Poi niente, io posso fare la dichiarazione di voto?  

Riguardo al dup, è molto chiaro che si tratta dello sviluppo degli indirizzi strategici che 

comunque io ho sempre condiviso, cioè ho condiviso con l'amministrazione quando mi 

sono candidato; per coerenza anche, rispetto a quello che è il lavoro e il progetto, io 

voterò a favore di questo dup con l'invito che comunque le perplessità che sono emerse 

un po’ da parte di tutti vengano affrontate, vengano tenute in considerazione in un'ottica 

anche costruttiva.  

E poi riaffrontano altre tematiche che oggi non si è avuto modo di affrontare, ad 

esempio molto interessante la questione della lotta alle ludopatie che non è stata 

presentata e discussa che secondo me meriterà poi in un futuro un approfondimento…  

E questo è quanto.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Basile. C’era il Consigliere Picenni.  

 

Consigliere PICENNI MARCO 

Velocemente, anche perché c'erano dei punti che avevo messo in precedenza. 

Comunque, anche per rispondere proprio velocissimamente, ma non è che voglio aprire 

una discussione con gli Assessori e anche coi Consiglieri, ci mancherebbe, ognuno ha 

le proprie vedute ed è anche bello che qua, sempre con toni a mio avviso anche pacati 

e corretti, li si portano in questa sede e ci si confronti.  

Anzi, mi fa piacere che anche l'Assessore al bilancio riconosca comunque che io reitero 

questa argomentazione e finalmente è sceso anche lui a comprendere che non è che la 

porto con aria di sfida o per provocazione, ma proprio perché l'interesse mio, come 
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quello credo di tutti, sia un po’ quello di vagliare un po’ tutte le possibili soluzioni che 

potrebbero esserci.  

Ovvio che poi ci si mette anche una nota di pepe quando poi si va a trattare l'argomento 

più dal punto di vista politico che non tecnico.  

Per quanto riguarda appunto il discorso piscine; lei diceva, Assessore, e colgo un po’ 

lo spunto, rispetto a un eventuale nuovo mutuo per la sistemazione dell'immobile; e mi 

chiedo, e lo chiedo anche a voi, se è proprio una cosa così impensabile aprire… anche 

perché le cifre, sì sono importanti, però rispetto diciamo al buco che si è fatto… e 

nell'ottica poi comunque di trovare una soluzione e soprattutto di dare un impiego a 

questa struttura, forse come piano C potrebbe anche essere preso in considerazione.  

Per quanto riguarda l'intervento dell'Assessore Guerini; francamente non ho percepito 

quale sarebbe la mia affermazione un po’ così sotto accusa; in ogni caso la mia 

intenzione non era assolutamente quella di sminuire il prezioso lavoro fatto per 

attingere a tutti questi fondi, quasi otto milioni, che poi vengono investiti per il nostro 

Comune; quello che io intendevo dire, in ogni caso vabbè non è che mi devo 

giustificare perché ci sono le registrazioni e credo di essere stato chiaro anche prima, è 

che ovviamente questi fondi sono anche abbastanza vincolati; quindi quando, vero che 

c'è uno sforzo di studio di tutti i bandi, vero che c'è uno studio della normativa e il 

lavoro per seguire l'evoluzione normativa anche rispetto a tutti i fondi che vengono 

messi a disposizione per la soluzione delle varie problematiche, come quella del covid, 

o adesso per la gestione dei fondi PNRR, è comunque un lavoro impegnativo; è vero 

che comunque, però credo che sia una cosa anche abbastanza nota, abbiamo comunque 

una struttura anche a livello di dipendenti che si è dimostrata in grado anche abilmente 

di gestire la portata di queste riforme, però quello che dico è: questi tipi di interventi 

sono abbastanza già predefiniti, perché io quando partecipo a un bando so già dove 

andranno a destinare quelle risorse; quindi lì la scelta discrezionale viene un po’ a 

mancare.  

Questo era un po’ il ragionamento che io volevo fare.  

Ciò non toglie che ovviamente è un bene per tutti noi avere a disposizione queste 

somme, e se riusciremo a realizzare tutti questi interventi anche di edilizia nel più breve 

tempo possibile, il primo ad esserne contento è il sottoscritto.  

Per quanto riguarda i ricorsi delle multe; guardi, posso anche condividere Assessore 

quello che dice, vero; però per esperienza personale molto spesso le persone sono 

portate a fare questo tipo di ragionamento: piuttosto che fare un ricorso dove devo 

pagare il contributo unificato, l'avvocato, con comunque il rischio e anzi la non certezza 

di vincere il ricorso, vado a pagarmi la mia bella multa e chi si è visto si è visto; è il 

ragionamento che fanno…  

O aspettano le rottamazioni. 

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere PICENNI MARCO 
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Anch'io avrei sperato perché magari si rivolgevano al sottoscritto… no, è una battuta, 

dai, visto che è anche ora tarda.  

Per quanto riguarda il discorso, le due cose che avevo messo prima; erano riguardo alla 

sicurezza, qui più che altro è un invito anche a fare delle valutazioni in questo senso 

visto che c'è il nuovo comandante e prima l'Assessore diceva che ha iniziato già a 

strutturare un percorso organizzativo nel suo nome; e tengo un attimino a far presente 

che, almeno in una zona territoriale del paese, mi è giunta voce che ci sono stati degli 

episodi di furti anche in ora diurna, anche con persone in casa; quindi se si potesse 

valutare anche un presidio del territorio un po’ più… adesso che sono arrivati anche 

dei nuovi agenti, un presidio anche di monitoraggio con effetto deterrenza, perché 

sappiamo anche quando passano magari i carabinieri sapete che comunque male non 

fa, ecco; quindi anche questo tipo di valutazione vi inviterei a farla.  

Da ultimo, il personale; non è oggetto specifico di questa sera, però il Consigliere 

Basile l'ha accennato prima; ho visto che c'è qualche pagina anche nel dup rispetto ad 

alcune esigenze rispetto al personale, e anche qui invito a fare una valutazione rispetto 

all'ufficio di edilizia pubblica e privata; perché anche riguardo a questo ci sono 

parecchie segnalazioni di cittadini che vedono la propria pratica un po’ rallentata.  

Ve la metto un in maniera molto soft proprio perché non voglio essere critico ma voglio 

che si valuti questa cosa, visto che a breve, tra qualche mese arriverà il piano delle 

necessità assunzionali, si valuti anche questo; perché comunque è una delle 

segnalazioni che mi vengono fatte più spesso e a più riprese.  

Grazie.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie Consigliere Picenni. C'era la consigliera Zambelli.  

 

Consigliere ZAMBELLI CHIARA 

Grazie.  

Trovo sempre molto affascinante assistere e partecipare alle discussioni di questi punti, 

perché mi meraviglia sempre quanto le inclinazioni personali, gli ambiti di interesse di 

ognuno di noi possano andare a percepire le cose in maniera completamente diversa.  

 

(Intervento senza microfono) 

 

Consigliere ZAMBELLI CHIARA 

No, non era quello.  

Perché intanto che i vari Assessori snocciolavano un po’ tutti i vari progetti e le varie 

opere che si vogliono realizzare, mi sono fatta questo gioco e ho detto: vediamo che 

cosa manca? Faccio passare le fasi della vita, e in realtà le vedo quasi tutte; dal polo 0-

6, alla scuola, al lavoro, gli anziani; guardo i vari momenti, l'ambito lavorativo, l'ambito 

di aggregazione; e ho detto: cavoli, c'è dentro proprio tutto.  
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Poi sento voi e manca completamente tutto; e dico: mi sembra che la mente umana sia 

davvero molto strana a volte perché davvero ci fa vedere queste cose veramente proprio 

diverse per ognuno.  

Detto questo, quello che volevo dire è che come gruppo, quindi faccio anch'io la 

dichiarazione di voto, come gruppo sicuramente, assolutamente in maniera compatta, 

voteremo a favore, e qui mi riaggancio anch'io a questa metafora che stasera è 

particolarmente piaciuta a tutti, perché io credo che questo pilota automatico che 

adesso sta andando… è piaciuta a tutti, me la sono segnata subito ed è stata poi ripresa 

da tutti, anche qui… l'accezione del Consigliere Picenni era “si sta vivacchiando, finché 

si va, si va”, l'Assessore Pezzoli ha detto “no aspetta, l'abbiamo portata noi in quota”; 

quello che ho pensato io è: prima di portarla in quota qualcuno però ha ben studiato 

qual era il tracciato, forse ha fatto anche dei sopralluoghi per vedere se era il tracciato 

giusto, perché se mettiamo il pilota automatico, prima qualcuno deve averlo provato; e 

secondo me tutti i nostri Assessori, ripeto anch'io gli uffici, i dipendenti, tutti quelli che 

si sono messi a realizzare questo dup hanno studiato veramente bene la rotta, che è 

quella che ci porterà sicuramente a una meta ben precisa.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Grazie.  

Ci sono altri interventi?  

Se non ci sono altri interventi, anticipo solo che di ludopatie parleremo presto perché 

in ambito, in assemblea Sindaci abbiamo approvato il regolamento e quindi arriverà 

nelle tempistiche consuete; appena l'avremo cercheremo di condividerlo, come è stato 

fatto con il precedente regolamento che è stato mandato prima delle tempistiche 

previste dal nostro regolamento del Consiglio, così come la gran parte degli argomenti 

di stasera, cioè il dup, sono stati depositati ormai 20 giorni fa se non ricordo male; 

quindi insomma, non sono 5 giorni, 5 giorni credo per la questione del pef Tari che 

però è anche molto tecnica; quindi tutto il resto era già a disposizione.  

Quindi io metterei in votazione questo punto all'ordine del giorno, l'approvazione del 

dup con tutti i suoi allegati.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessun contrario. Astenuti? 4 astenuti, Picenni, Cardani, 

Daleffe e Delcarro.  

C’è l’immediata eseguibilità.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessuno. Astenuti? 4 astenuti come sopra.  

Quindi il punto è approvato a maggioranza.  

Abbiamo ancora un ultimo punto perché il Consigliere Picenni mi ha chiesto a inizio 

seduta, non so se l'avete sentito tutti, di poter posticipare la discussione della mozione 

che era calendarizzata come sesto punto a giovedì, in modo che ci sia anche il 

consigliere Carrara che ci teneva particolarmente a partecipare alla discussione.  

Quindi se il consiglio non ha niente in contrario va bene posticiparlo insomma, così 

anche il prossimo Consiglio avrà tre punti e ci sarà ancora qualcosa di cui discutere 

con tempo anche un po’ più disteso.  
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OGGETTO N. 5 – ART. 1 – COMMI 821, L. 160/2019: “REGOLAMENTO 

COMUNALE PER LA DISCIPLINA DEL CANONE PATRIMONIALE DI 

CONCESSIONE, AUTORIZZAZIONE O ESPOSIZIONE PUBBLICITARIA E 

CANONE DI CONCESSIONE PER L’OCCUPAZIONE DELLE AREE E DEGLI 

SPAZI APPARTENENTI AL DEMANIO O AL PATRIMONIO INDISPONIBILE, 

DESTINATI AL MERCATI REALIZZATI ANCHE IN STRUTTURE 

ATTREZZATE” (DCC N. 14/2021) – MODIFICA CAPO V, ART. 71 - 

APPROVAZIONE 

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

Quindi passiamo al quinto punto che diventa l'ultimo, cioè il regolamento comunale 

per la disciplina del canone patrimoniale.  

Relazionerà l'Assessore Pezzoli.  

 

Assessore PEZZOLI DANIELE 

È un punto molto semplice e veloce in realtà.  

Abbiamo accolto un'istanza che ci era stata presentata da alcuni rappresentanti degli 

ambulanti sul fatto che nel nuovo regolamento che abbiamo approvato del canone 

patrimoniale occupazione suolo pubblico che include anche il canone mercatale, 

avevamo lasciato all'articolo 71 comma 5 la possibilità di rateizzare l'importo solo se 

il canone fosse stato superiore a 1.500 €; in realtà, siccome è stato un regolamento 

comunque abbastanza lungo e abbastanza complesso, è una cosa che è sfuggita; è 

rimasto questo importo perché l'importo sopra i 1.500 € lo pagano in realtà solo 5 

esercenti, 4/5 esercenti su più di 50, quindi abbiamo accolto questa istanza, e votiamo 

stasera la modifica dell'articolo 71 eliminando di fatto l'importo di 1.500 € il 

superamento del quale dava la possibilità di rateizzare il canone mercatale.  

Quindi l'articolo 71 comma 5 diventa: il canone può essere corrisposto in quattro rate 

con scadenza 31 gennaio, 31 marzo, 30 giugno e 30 settembre dell'anno di riferimento; 

il ritardato mancato pagamento di una sola rata fa decadere il diritto al contribuente del 

pagamento rateale.  

Abbiamo aggiunto l'articolo 5 bis, perché avendo prorogato la scadenza per mettere a 

punto questa modifica e altre questioni che abbiamo affrontato con loro, di fatto la 

scadenza del 31 gennaio e del 31 marzo sono già saltate, quindi per il 2023, che è l'anno 

di entrata in vigore di questa modifica, le scadenze sono sempre quattro e sono fissate 

al 31 maggio, 31 luglio, 30 settembre e 30 novembre.  

 

Sindaco DRAGO CHIARA 

È aperta la discussione.  

Ci sono domande su questo punto o interventi?  

Se non ci sono, lo mettiamo in votazione.  

Chi è favorevole ad approvare la modifica al regolamento per il canone unico? Mi 

sembra tutti favorevoli. Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.  
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Il punto è approvato all'unanimità.  

Ci vuole l'immediata eseguibilità, quindi vi chiedo di votare ancora.  

Chi è favorevole? Contrari? Nessuno. Astenuti? Nessuno.  

Il punto è approvato all'unanimità.  

Ci vediamo giovedì alle sei e mezza vi ricordo, anziché alle otto e mezza.  

Buonanotte a tutti. 

 


